

Serenidad, serenidad y serenidad. En el frente y en la retaguardia, en el parapeto y en la oficina, serenidad, ya que los hombres serenos, por conservar el pleno dominio de sus facultades, saben siempre lo que se dicen y lo que se hacen. Un hombre sereno es siempre un valor. Un pueblo sereno sólo puede ser un triunfador.

Nosotros

PORTAVOZ DE LA FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

Año II - 2.ª serie - N.º 21

Organo de la Federación Regional de GG. AA. de Levante

Miércoles, 10 Marzo 1937

¡Serenidad, hermanos campesinos! ¡Serenidad y firmeza! Cuando el camino es áspero, se necesita sentar mejor el pie y ser cauteloso. ¡Serenidad, hermanos campesinos!

Delincuentes...

No cabe duda. España es el país de los románticos por excelencia. Es el país prototipo de los países románticos del mundo. Esto, que saben nuestros amigos y que no desconocen nuestros enemigos, nos ha colocado siempre —ante el juicio sectario y partidista de los demás— en una situación de lunáticos y no de visionarios, precisamente...

Románticos somos. Tan románticos que un día —14 de abril de 1931— se proclamaba en España una República que dejó en pie todos los privilegios de sus enemigos. Respetó sus vidas. Respetó sus haciendas. Respetó sus maldades. Y les permitió seguir siendo monárquicos sin corona ni rey... Tan generosa fué la República con sus enemigos que empezó persiguiendo a los obreros y a los que pensaban revolucionariamente. Gobernando los republicanos de izquierda llegó a haber encarcelados más de nueve mil trabajadores. Por cuestiones sociales y políticas. Gobernando los republicanos de izquierda la Prensa revolucionaria fué suspendida durante meses y meses. La sangre proletaria corrió en Villa de Don Fadrique, en Jerez, en Pasajes, en Epila, en Barcelona, en Sevilla, en Arnedo, en Zaragoza, en Casas Viejas...

Seguían los republicanos de izquierda en el Poder. La cosca de los terratenientes andaluces y extremeños se declaró "sagrada" y el verdugo Doval masacró a los campesinos del sur, antes de someterlos a monstruosos procesos. Seguían los republicanos de izquierda en el Poder. García Oliver, ministro hoy de Justicia, fué apaleado bárbaramente en Barcelona. Siguen los republicanos de izquierda en el Poder. Y se hace la ley del 8 de abril de 1932. Después, la de Defensa de la República. Después la draconiana de Orden Público. Siguen los republicanos de izquierda en el Poder. Y millares y millares de obreros son perseguidos sañudamente, sufriendo persecuciones gubernativas durante meses y meses. En la República de trabajadores de todas clases, Sanjurjo pudo ser un gran personaje y los militares traidores preparar su alzamiento del 18 de julio. Gobernando los republicanos de izquierda sufrieron deportación a los arenales africanos, entre muchos trabajadores revolucionarios, Durruti, Ascaso, Santiago Trinchoni, Juan Arcas, Juan Rueda y otros... Gobernando los republicanos de izquierda había en las cárceles el 18 de julio muchos revolucionarios, militantes de la C. N. T. que se rallaban en huega contra unos patronos sin escrúpulo. Gobernando los republicanos de izquierda fueron tantos los crímenes que se cometieron contra la clase trabajadora que ésta se vió obligada a realizar varios movimientos revolucionarios que fueron "yugulados" —según expresión del señorito Casares, el mismo que dijo en el Parlamento que ellos solos

Honradez de propósitos Ejecutoria de nobleza

Hay hombres que, para escribir, necesitan mojar la pluma en cieno. Hay otros que la mojan en sangre. Y hay unos terceros y últimos que, como ayer y siempre la mojaron en lágrimas, hoy, que tan necesaria es la sensatez, la mojan en tinta. A la primera categoría pertenecen los lacayos; a la segunda, los esbirros; a la tercera, los hombres libres.

Aquellos, no escriben con arreglo a su conciencia, que no la tienen, sino con arreglo a un mandato, y, muchas veces, para mosirar toda la hez de su servilismo, se adelantan al mandato y aun abochornan al que puede ser su mandante. Los otros, en cuyas mentes no hay sueños ni creaciones humanas, sino sonambulismos animales, obran —y escriben— a impulsos de ancestrales odios que la irracionalidad del bruto ha ido transmitiendo, bien conservada, a ciertos individuos de nuestra especie. Los últimos, ¡qué alegría!, son los selectos de la raza; los ejemplares nobles de la especie; los que nos honran: los que, cuando leemos un libro, nos enternecen y abueñan, porque en él, arpegios de almas exquisitas y nobles, volcaron en bien sentidas palabras los zunos de su corazón para transmitirlos a las generaciones siguientes.

La lucha se establece, en todos los climas, entre estas tres categorías de hombres y es, casi siempre, una lucha dura, áspera, brutal, cobarde y canallesca; lucha en la que se emplean, como armas, la calumnia y la vileza que en-

sucian caracteres y destiñan dignidades, llevando la lucha, con la irracionalidad propia de los que no saben pensar, ni querer, ni amar, a terrenos vedados para la decencia y la nobleza.

Los lacayos y los esbirros, que en todas partes son aliados, habitan en todos los partidos, en todas las iglesias, en todas las agrupaciones humanas que formaron los hombres para adorar a sus dioses, labrar los campos o fundar una nueva filosofía, que llevase a la especie tranquilidad, armonía y bienestar. Son, con palabras groseras, eructos de sus almas ruines, quienes todo lo ensucian, quienes todo lo empuercan, quienes todo lo desarmozan y enturbian. No tienen, por su misma insignificancia, sueños en sus cabezas huérfas, sino odios en sus corazones ruines; no saben lo que es amar, que esto es néctar para los nobles y los dignos, pero saben lo que es calumniar lanzando la mentira que inventan al mentidero en donde se devoran personalidades. Se arrastran, indignos, para mejor morde; se agazapan, cobardes, para mejor dar el zarzapero; se disfrazan de hombres para medrar mejor. Son los payasos de la vida, los indignos, los traficantes de ideas y partidos, los judas de todas las noblezas, los guadañadores —siempre semejan a la muerte— de todas las valentías y de todas las rebeldías. No saben mirar al cielo, y niegan el titilar de las estrellas y la belleza de las noches claras; miran siempre al suelo, a

lo hondo de las simas, y gozan hundiendo sus cuerpos en todos los barrizales. En sus cabezas no hay ideas generosas ni alas en sus pensamientos, que se arrastran a ras de tierra; en su cuerpo, nido de mezquindades, hay envidias, que en las noches desérticas de sus almas pobres, les llenan sus sentidos de tinieblas y espantos.

En cambio —y también están en todos los partidos y en todas las agrupaciones humanas que sueñan sueños dulces de amor y de ventura—, los dignos, los nobles, los buenos, los generosos, los libres abrevan siempre en los dolores de la especie; sueñan y trabajan por restañar la sangre de las heridas del cuerpo y de la mente; se agrupan con fines generosos; limpian su cuerpo y expurgan su conciencia de ideas que perturben y desasosieguen; lanzan a la circulación cultural de los pueblos pensamientos que levantan la personalidad humana al rango que le pertenece; eligen, de entre sus palabras, las más frescas, las más armoniosas, las mejores, las que no ensucian ni empuerquecen la individualidad, sino las que la estimulan a levantarse contra todo lo bajo y ruin y mezquino.

Los libres, los que no sujetan su vida al ritmo de ningún despotismo ni de ninguna vileza, los que no cantan a la tiranía, los que no se enamoran de la indignidad, los que no usaron jamás de la calumnia porque es arma de los cobardes y de los viles, de los lacayos y de los esbirros, levantan la cabeza, miran al cielo, ponen bien firme el pie en la tierra y siguen luchando contra todo lo execrable que algunos ejemplares arrastran desde el fondo de la irracionalidad de donde vienen.

No puede pedirseles a los irracionales que depongan sus actividades de bestias feroces que gritan y babeaban y muerden; si pedimos a los hombres nobles, a los generosos, a los bondadosos, a los hombres libres, honradez de propósitos y nobleza en el cumplimiento de los pactos y alianzas. Y sabemos que los libres están en todos los partidos, en todas las iglesias, en todas las agrupaciones humanas que los hombres formaron para adorar a un dios, para roturar un campo, para formar un ejército de la Libertad o para crear una nueva filosofía que endulce y ensalce esta vida nuestra tan llena de amarguras.



Cada admirador emplea para calificar a su admirado —hombre o dios— el adjetivo que cree más justo y exacto. Y, aunque parezca mentira, con él expresa, más que la manera de ser de su ídolo, las ideas personales que bullen en su cerebro, cuando ante el dios-hombre o el hombre-dios se arrodilla.

Y tal como ocurre con el adjetivo admirativo, sucede con el despectivo. Quien desprecia pone tal fuerza de asco en la palabra que, si pudiera, embadurnaría con todo el lodo del mundo a aquél a quien dirige la inyectiva.

Por eso, en una loa o en una catilinaria, si auscultamos con detenimiento, hallamos el paciente, no en aquel ser, imaginario o real, a quien se ensalza o vitupera, si en el que canta alabanzas o destila venenos. En efecto; el cantor cree que la imagen de lo que él se figura ser su dios tutelar, está envuelta en los blancos cendales de la pureza, y, como es un creyente y no un pensador, se ciega con la ilusión que le proporciona su sueño, no viendo, por consiguiente, la atmósfera de crimen que rodea a la deidad cantada. Sus ojos de iluminado, que no miran al suelo, sólo ven resplandores; pero su cerebro, que no piensa, ignorará siempre que los tintes rojizos que se reflejan en el cielo, provienen de hogueras en las que arden hombres.

Tal les aconteció a los que, encogecidos con las figuras de los Césares, de los Borgias o de los Napoleones que en el mundo fueron, desataron, en honor de éstos, la bolsa de sus alabanzas, y tal les acontece, en estos tiempos modernos de viejos afanes dictadores, a los que desuelgan sus lirras, dignas de mejor causa, para entonar himnos a los Mussolinis o a los Hitleres que en el mundo son.

Pensar... ¿quién piensa?... ¡Ah, los lacayos!...

Los anarquistas no provocamos, nos defendemos. Eso es todo

Leed y propagad "NOSOTROS"

se bastarían para destrozarse en pocas horas cualquier intento fascista. Casares Quiroga, el "neroe" de Jaca— con el beneplácito y la satisfacción de las castas y clases más reaccionarias de España. Gobernando los republicanos de izquierda vinieron a España los peores elementos de la Legión extranjera para aplastar a la clase trabajadora. Gobernando los republicanos los fascistas se podían pasar tranquilamente con la pistola al cinto por todas las calles de España. Gobernando los republicanos, a los hombres honrados se nos llamó delincuentes y atracadores. Gobernando los republicanos todos los ministerios estaban infectados de gentes reaccionarias y sin dignidad. Podríamos estar así semanas enteras. Pero vamos al grano. Estalla en julio la insurrección fascista. Los republicanos

desaparecen como por encanto. Gracias al proletariado, que arrebató al fascismo las armas, la canalla extranjera no es dueña de nuestro país. En los frentes, nutridos de revolucionarios, nadie se pregunta a qué central pertenece el compañero de más allá. En Barcelona cae el "atracador" Ascaso bajo una lluvia de plomo. En Madrid cae otro "atracador" que era el terror del fascismo, Durruti. En... Pero sería interminable. Lo cierto es que los trabajadores, que perdonaron la vida a los republicanos, son hoy algo más que trabajadores. Son hombres que defienden una causa. Y defendiéndola no quisieran acordarse de muchas cosas. Todo por y para mantener la unidad de que tanto se viene hablando. Pero lo que no se le podría permitir a nadie, a nadie, es que se nos volviera a llamar delincuentes...

Libertarias

JUVENTUDES LIBERTARIAS

Se organizaron en momentos que se perfilaba un alborar de relativa libertad en España, ilusión truncada por la vacua mentalidad de los políticos que no quisieron ver en la acción espontánea del pueblo el sentimiento profundamente arraigado de transformación social, de trastocar los valores ficticios que hasta entonces habían significado la exaltación perenne de una sociedad basada en los principios de un barbarismo ancestral, por un nuevo concepto de la vida y de las cosas.

Fue en aquellos momentos en que la monarquía, carente de la vitalidad que significa la razón de la existencia de un cuerpo vivo, caía bajo el peso de la carroña que minaba su existencia, cuando se crearon las Juventudes Libertarias.

Avantada la monarquía pasó a dirigir los destinos del pueblo un Gobierno que se denominaba republicano, que el pueblo, no viendo claro el cauce por que había de seguir el curso evolutivo de sus destinos, designó para que le representara.

Caro pagó el pueblo su ingenuidad; la actuación de aquellos en que había depositado su confianza se significó por su incomprensión, por su incapacidad para resolver los problemas que el nuevo estado de cosas planteaba y por su ensañamiento para con las organizaciones representativas de los ideales profundamente arraigados en lo más hondo de la clase trabajadora.

En aquellos momentos de efervescencia y desorientación, las Juventudes Libertarias vinieron a llenar un vacío que se notaba en la orientación de la juventud revolucionaria, para imprimir a los ideales de renovación la característica indeleble de su dinamismo y de su capacidad constructiva.

Han pasado los años, a través de los cuales toda una estela de sufrimientos amargos ha ido fortaleciendo el espíritu indomable de las Juventudes Libertarias. Jirones de su existencia dejaron en las cárceles y presidios en la formidable lucha entablada contra los verdugos del pueblo; mucha sangre de jóvenes libertarios quedó vertida en el asfalto de las calles de todas las ciudades de España; su labor sembrada de sacrificios, ha fructificado; ellas han sido en los primeros momentos del alzamiento fascista quienes supieron oponer con sus pechos un dique de contención a las bastardas pretensiones que abrigaba la clerigalla capitalista.

A través de los meses que llevamos en guerra se puede apreciar la formidable labor que están llevando a cabo. En vanguardia, legiones enteras de jóvenes libertarios, pelean para vencer al enemigo; en la retaguardia se multiplican para incrementar la producción; con sus iniciativas, con su acción responsable, patentizan

el valor fundamental de organización que representan.

Lo que hasta ayer fuera organización de pequeños núcleos de afinidad ideológica, ha pasado a ser, respondiendo al concepto ético que la valora, la organización que mejor interpreta el sentir de la juventud genuinamente revolucionaria.

A pesar de poseer en su seno un número extraordinario de afiliados, conserva la tónica de la orientación que en todo momento le ha sido consustancial.

Ante el problema de la unidad de la juventud, ha emitido unas bases profundamente revolucionarias; las Juventudes Libertarias, ante la hora que vivimos y haciéndose eco de la responsabilidad que toda la juventud tiene contraída ante la cual nada ni nadie puede separarla, ha sabido orientar sus actividades hacia la consecución de la unidad de toda la juventud que se sienta intérprete fiel del momento histórico por que atraviesa España.

Las Juventudes Libertarias anteponen a todo interés de organización o tendencia, esa necesidad tan sentida de la unidad, para precipitar el aplastamiento total del enemigo; un sentimiento único priva fundamentalmente en ellas: el de ganar la guerra posibilitando así el triunfo de la Revolución y la continuidad del progreso evolutivo de la Humanidad. Las Juventudes Libertarias quieren la unidad de toda la juventud cualesquiera que sea su ideología; la desca porque sabe que ella significa la clave de la victoria.

Las bases que ellas han emitido son una garantía de que al fin y a la postre el proletariado sabrá ganar la guerra y hacer la Revolución.

ANTONIO Q. SEGUI

J. VILLEGAS

Un hombre responsable a' cada puesto

Siempre hemos de combatir que se continúen haciendo en España, en estos momentos álgidos en que vivimos, maniobras partidistas, con la no muy sana intención de hacer resaltar la influencia de un partido o de una tendencia, por encima de las demás.

En todo momento, vemos cómo van sucediéndose una serie de anomalías, producidas por aquellos mismos que debían evitarlas.

Se necesita nombrar determinado cargo público en un Ministerio, o en algún organismo oficial e inmediatamente se propone a fulano o a mengano para ejercerlo.

¿Se estudian las cualidades que cada hombre tiene para acoplarse al cargo donde pueda dar rendimiento adecuado a sus facultades? No.

Se coloca a los hombres de partido, por amistad, por influencia política, en los cargos de responsabilidad, olvidando por completo si ha de desarrollar un trabajo o ha de desarrollar otro, y si tiene capacidad para ello. De aquí proviene que se coloque a un médico mediocre como comisario de Guerra en Málaga, o a un mal periodista ministro de Marina y Aire. Y si continuamos enumerando hechos de esta índole, indicaremos al camarada Bruno Alonso, al frente de la flota española, cuando dudamos que conozca siquiera la construcción de una barca de recreo o las medidas más elementales de la Marina.

A nosotros, a los que diariamente pensamos en la guerra que nos agobia, poco nos importa que al frente de cualquier cargo haya un socialista, un comunista o un anarquista. Lo que nos interesa, es que al frente de cada cargo, haya un hombre que tenga capacidad para elevar arosamente el papel que se le encomienda.

Hay un adagio que dice: "zapatero a tus zapatos". Que en cada puesto vaya el hombre indicado y capacitado para ello, sin mirar si es esto o es lo otro. Hombres capacitados y hombres revolucionarios necesita España. Y el pueblo los tiene.

HORAS NUEVAS...

El teatro y la Revolución

No quiséramos caer en la peregrinada de decir que toda Revolución transforma. Pero, aquí es preciso decirlo, porque la actual Revolución española, en lo que se refiere al teatro como expresión de arte, ha transformado poco. Tan poco, que ahí están esos escenarios. Y esas compañías, que aún viven de lo que nos producía náuseas ayer. Aún se pueden ver por esos escenarios muchas cosas que deben avergonzar a un arte como el teatral, en nombre del cual se levantan todos los teatros que velaron en días lejanos el rostro pudoroso de Talía.

Para que el teatro popular sea un teatro revolucionario, es preciso que el pueblo se cree una mentalidad revolucionaria. Que se forme una capacidad carente de todo prejuicio burgués. Creer que, por que se llame teatro popular es ser teatro revolucionario, es pensar poco, ya que se parte de una base falsa, que es la anteriormente expuesta. El teatro popular sería teatro revolucionario—será teatro revolucionario—, cuando el pueblo tenga formada su mentalidad revolucionaria. Para ello, naturalmente, estamos haciendo la Revolución. Y los autores teatrales están llamados a educar revolucionariamente a los espectadores. Al pueblo. Lo contrario, es seguir hablando de la incapacidad popular para un teatro de arte, sin tener en cuenta que esta incapacidad, sólo es achascable a los que la esgrimen contra la magnífica generosidad del pueblo. Así ha ocurrido y ocurre que, porque algunos autores hayan llegado a satisfacer los apetitos más bajos de cierta gente—hay lo que Marx llamó "hech del proletariado"—, se han dado en titular ellos mismos a su "obra" "teatro del pueblo..." Nada tan lejos de lo popular. Es conocer muy poco al pueblo, decir que lo rampón es popular. El pueblo tiene un instinto revolucionario con respecto al arte, en el cual cree, sin necesidad de comprenderle. Es una fe artística. Y estos con ser mucho, no basta. Es preciso tener una mentalidad revolucionaria, que se consigue con el cultivo frecuente del espíritu, a través de la obra de arte sana y generosa. No por un llamado teatro popular, como el que hasta hoy conocemos.

Naturalmente, que, si al pueblo, F. I. J. I. Comité Regional de Juventudes Libertarias de Levante

F. I. J. I.

Comité Regional de Juventudes Libertarias de Levante

AVISO

Encarecemos a todas las Juventudes Libertarias de la Región Levantina, se pongan inmediatamente en relación con este Comité. Igualmente lo hacemos extensivo a todas las Locales, Comarcales y Provinciales para comunicarles asuntos de máximo interés para nuestro movimiento orgánico. Os saluda anárquicamente, EL COMITE REGIONAL

EL COMITE REGIONAL

Horchatería de Catalina

Plaza de Santa Catalina, 6 y Chofrens, 4
VALENCIA :: Teléfono 12072

Telas Impermeables

Bragueros :: Medias goma

CLAUSOLLES San Vicente, 2

—¿T' HAS FIJAO, ZACARIAS?
LO MEJOR Y MAS BARATO
EN LAS "NUEVAS GALERIAS".

FORMIDABLE QUINCENA BLANCA

GRANDES REBAJAS DE PRECIOS - Durante los días 1 al 15 de Marzo

CUBRECAMAS DE SEDA y ALGODON, JUEGOS DE CAMA, SABANAS, EDREDONES, ALMOHADAS, MANTAS y CORTES DE COLCHON.—Toallas y sábanas felpa para baño, en blanco y colores, MUCHAS CALIDADES.—MANTELERIAS PARA COMIDA y REFRESCO EN TODOS LOS TAMAÑOS Y CALIDADES. PAÑOS HIGIENICOS.—DELANTALES PARA LIMPIEZA y COCINA. PAÑOS PARA COCINA, CRISTAL y VAJILLA.—Extenso surtido en TELAS BLANCAS para almohadas, sábanas y ropa interior. OPALES, POPELINES y SEDAS, gran variedad en colores. MALLAS para visillos y stores. CUTYS, COSULLI, BLERIOT y VIVHYS para delantales.—KIMONOS, COMBINACIONES y CAMISONES para señora.—Gran variedad en ALFOMBRAS para pie de cama, desde 0'50 pesetas.—Lo más nuevo en CAMISERIA, CORBATAS, PIJAMAS, CALZONCILLOS, GABARDINAS, TIRANTES y LIGAS.—Verdadera variedad en PAÑUELOS, blancos y fantasía, para bolsillo. ENCAJES y CINTURONES.—No deje de visitar nuestra SECCION DE GENEROS DE PUNTO, pues hallará todo cuanto desee. BLUSAS, CULOTS, MEDIAS y CALCETINES a precios verdaderamente baratos.

GRANDES ALMACENES NUEVAS GALERIAS

Controlados e intervenidos por Dependencia Mercantil, U. G. T.
AVENIDA NICOLAS SALMERON, 2 TELEFONO 13922

al verdadero pueblo se le hubiera educado revolucionariamente, nadie mejor que él para rechazar y desechar lo malo, lo falsificado, la máscara..., para separar el oro de la escoria, ya que su fino instinto alcanza más allá de sus conocimientos sobre la vida y sobre los hombres. El escritor que diga que el pueblo no está aún capacitado para digerir las bellezas del arte, es que ni ama al pueblo, ni conoce su sensibilidad exquisita, ni es digno de escribir para ser leído...

Todos hemos visto qué clase de "arte" se le suministraba al pueblo durante estos últimos tiempos.

Un "arte" que cantaban por las aceras los ciegos y por las terrazas los profesionales de la mendicidad. De "Rocio" se pasaba a "María de la O", y de ésta a "María Magdalena". Y estas "canciones", que a mí me irritaban en las calles, eran las que, adaptadas a la escena, se llevaban a los escenarios de nuestros mejores teatros en Madrid, por compañías que se titulaban dramáticas... Efectivamente. El drama no era para menos. ¡Pero si esto fuera la única! Es que allí teníamos a otras compañías haciendo eso de "La Papi-rusa", y eso otro de "Es mi hombre", o eso peor de "Los Caballeros"...

Y nuestro público comido por el morbo de la degeneración moral, hacía mohines de desagrado a alguna que otra obra de teatro clásico o romántico que alguna compañía tenía la audacia de llevar en su repertorio... E iba a los cabarets y a los cines. Y no precisamente para ver las películas más interesantes, ni siquiera para distraer el cansancio o el agobio de la labor diaria...

El hambre es terrible. Los actores se aventan a todo, menos a hacer teatro de arte. Había que comer. ¡Y cualquiera protestaba de ese teatro rampón y vulgar que entronzaban el público y la crítica! Pero los actores tenían su parte de culpa. Y bastante respetable, por cierto. Una parte que contribuía al espaldarazo del verdadero arte, que se iba a dormir el sueño de los justos—nunca mejor empleada la frase— en los cajones de las mesas inútiles o en los bancos de los paseos públicos, mientras el actor, hipócrita, mezquino, hambriento, buscaba en el café las salchichas, por las cuales trabajaba...

La obsesión de las compañías de teatro es la taquilla. ¡Oh, la taquilla! Sin ella... ¿podrían comer al día siguiente? Claro que no. Pero... ¿Y la dignidad? ¿Y el sentido artístico?... ¡Bah! Tonterías, Romanticismos... Antes que protestar ante el Estado para que subvencionara un teatro digno, en el que estar perfectamente encuadrados como artistas honrados, preferían "darle coba" a un Torrado o a un Luca de Tena y seguir comiendo salchichas en Barrachina al amanecer de todos los días...

BEN-KRIMO

SER O NO SER

Saber alarmarse no deja de tener su mérito. Hubo una cómica que era la que mejor se equivocaba. Y tú, anoche, supiste alarmarte a la perfección. ¡Pusiste una cara para decir aquello...! Volviendo al revés tus palabras, se sabe lo que dicen: ¡Qué poco caía tu verdad! ¡Y tan sutil como te crees! Lo tuyo es baño, capa, exterioridad. Cuando disimulas, cuando finges, ¡estás tan natural! ¡Dices tanta verdad cuando mientes...!

Anoche te alarmaste demasiado admirablemente. Hallaste el gesto exacto, el tono justo, el ademán preciso. ¡Tú, clavada! Por no reñir no te aplaudí.

Pero nuestro "guignol" casero va siendo mucho teatro. Me canso de mirar al revés, para ver la cara de todo. El moquillo de tus artilugios, cayendo en la causa del pueblo, es una ofensa para quien, como yo, está identificado con la Revolución.

Ser o no ser:
Y basta.

F. I. J. I.

Comité Regional de Levante

El domingo, día 14 de marzo, a las 10'30 de la mañana, en el local del Nostre Teatre, nuestro compañero SERAFIN ALIAGA, pronunciará una conferencia, disertando sobre el tema:

LA FEDERACION IBERICA DE JUVENTUDES LIBERTARIAS, y EL FRENTE DE LA JUVENTUD REVOLUCIONARIA.

¡Jóvenes de todas las tendencias que ansiáis un mundo nuevo!

¡Trabajadores! ¡Antifascistas todos!

¡Acudid a oír la voz sincera y revolucionaria de las Juventudes Libertarias!

NOTA.—Esta conferencia será radiada a toda España.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Las democracias europeas debieron ayudarnos; no lo hicieron y, además de nosotros, ya empiezan ellas a sentirlo: que lo digan si no el "Adda" y "Yebel Antar"

POLITICA... INTERNACIONAL

El fatídico Oliveira Salazar, bravucón

Tendremos que retrotraernos hoy a unos meses atrás. No por el prurito de ser machacones, sino porque entendemos que debemos avalar siempre con los hechos nuestra crítica, dando constancia de cuanto interesa a la Revolución Ibérica y de cuanto atañe a cuantos defendemos la libertad.

Por esto, hace meses apenas, supimos que Oliveira Salazar, el frailluno hermano de la Compañía de Jesús en tierras de Lusitania, conminaba al Gobierno del Reino Unido para que le informara cuál sería su actitud de nación aliada secularmente, en el caso del avance de la Revolución que amenazaba la integridad del territorio portugués —visiones de los que jamás han tenido la conciencia tranquila.

Inglaterra, ya entonces conocedora de que el dictadorzuelo había dado carta blanca a los fasciosos y que por las fronteras de Portugal se les suministraba material, armamento y hombres, le contó ambigüamente. De ahí el que el ministro de Estado portugués alzara sus gritos en Ginebra contra el peligro "bolchevista" en la Península y más tarde los repitiera en Londres. Pero como el Gobierno inglés sabía muy bien con quién se las tenía que entender, hizo poco caso de esas actitudes histéricas de los "nacionalsindicalistas" lusitanos y siguió poniendo en práctica su sabia política de engañar a los pueblos.

Y así hemos visto que a pesar de las protestas del Gobierno dictatorial de Oliveira Salazar, Inglaterra le ha impuesto el Control y ha nombrado los inspectores que el mismo requiere, y que incluso han desembarcado ya en Lisboa.

Pero el megalómano de la Compañía de Jesús no se da por vencido, y ante esto, ayer hizo publicar una nota en la Prensa en la que desmiente un "despacho de Londres según el cual Portugal había retirado algunas objeciones puestas al control".

Se trata de que de manera alguna quiere que los barcos de la marina de guerra soviética, controlen en el puerto de Lisboa y en el de la isla de Madera —paso casi forzado en la travesía del Atlántico— a los buques que se dirijan a España.

Claro que esta protesta no es más que una bravuconada del dictadorzuelo, puesto que sabemos que Inglaterra impondrá siempre su voluntad soberana.

Pero no se crea, no lo piensen siquiera los trabajadores revolucionarios españoles, que el hecho en sí, como imposición, o mejor como tutelaje, lo sanciona el pueblo trabajador portugués. Demasiado se sabe que la dictadura imperante no consiente al verdadero pueblo manifestarse. Contra él impera la ley del terror, que le ha transformado en una pieza más del engranaje del estado totalitario.

Aunque, íntimamente, y de llevarse a la práctica el Control por unidades de la marina soviética, el pueblo ya encontraría la manera de que este Control fuese en realidad efectivo, a la par que le daría bríos para alzarse contra sus verdugos.

¿Quién manda en la España fascista? Los italianos

PARIS.—Comunican de Madrid que entre los documentos encontrados a los prisioneros italianos hechos en el frente de Guadalajara figura una orden de entrega de municiones redactada en italiano y con el sello de las divisiones tercera y cuarta.

Cómo queda constituida la farsa parlamentaria chilena

SANTIAGO DE CHILE.—Después de las elecciones celebradas el domingo, el Parlamento ha quedado constituido en la siguiente forma:

Veintiséis senadores de derecha y diecinueve de izquierda; ochenta y un diputados de derechas, sesenta de izquierdas y cinco indefinidos.

Dividiendo al mundo...

DUBLIN.—El jueves será presentado en el Dail el proyecto de nueva Constitución del Estado libre de Irlanda.

Se cree saber que la nueva Constitución prevé la asociación con el Imperio británico y la creación del Senado, abolido el año pasado.

Hasta los barrenderos nazis tienen que ser «arios de pura... cepa»

BERLIN.—El jefe adjunto del distrito "nazi" de Berlín, Goerlitz, ha dictado una orden organizando la recogida de basuras en el cuadro del plan cuatrienal. Todos los traperos de Berlín tendrán que ser arios, y se les proveerá de un brazalete verde. La organización "nazi" será puesta al servicio de la recogida de basuras y trapos. La orden declara indispensable que la recogida y clasificación sean hechas por hombres competentes.

Los gubernamentales japoneses, enemigos de la higiene pública

TOKIO.—Al discutirse en la Cámara el proyecto de ley sobre Seguro médico y Mejora de la Higiene pública, tuvo que levantarse la sesión por falta de "quorum", por haber abandonado el salón todos los diputados, excepto los del partido de Masas sociales. Estos han pedido al Gobierno que disuelva la Dieta en vista de la apatía de los demás partidos.

Se teme que los centros militares aprovechen el incidente para reanudar los ataques contra el Parlamento.

Los comunistas franceses interesan una reunión común de las centrales sindicales internacionales para estudiar medidas a favor de la Revolución española

PARIS.—En el curso de una reunión celebrada por el partido comunista, y en la que pronunciaron discursos el secretario general del partido, Thorez, y el diputado comunista por París, Duclos, se aprobó una orden del día pidiendo que una reunión común de la Federación Sindical Internacional y de la Internacional Socialista Obrera estudie medidas comunes internacionales en favor de la Revolución española.

Es dinamarqués el jefe del control de la frontera francoespañola

COPENHAGUE.—El coronel Lunne saldrá hoy para Londres. Está encargado de dirigir el control en la frontera francoespañola. El coronel Lunne es un militar muy capacitado y ha formado parte de diversas Comisiones Internacionales de delimitación de fronteras después de la guerra. Sirvió, en período de estudios, en el Ejército francés y estuvo de guarnición en Tarbes (Altos Pirineos).

Los nacionalsocialistas alemanes toman medidas de seguridad interior contra los extranjeros

BERLIN.—El Gobierno alemán ha aprobado ayer una ley, que consta de dos artículos en relación entre sí. El primero se refiere a la protección de las fronteras, y el segundo, de alcance internacional, prevé medidas de represalia contra ciudadanos extranjeros.

El texto de la ley no ha sido publicado por el "Diario Oficial"; pero, según informes de buena fuente, el artículo primero autoriza al ministro del Interior para adoptar toda clase de medidas destinadas a la eficaz protección de la frontera, lo que se interpreta como una demostración al exterior, ya que el Gobierno disponía de plenos poderes generales.

El segundo artículo autoriza al ministro a adoptar represalias contra los ciudadanos extranjeros y sus bienes, para responder a medidas de sus países de origen. Este segundo artículo ha de plantear forzosamente interesantes cuestiones de Derecho internacional.

La próxima crisis gubernamental inglesa

LONDRES.—El "Times", comentando la declaración hecha ayer a la Prensa sobre la fecha en que Baldwin abandonará el Poder, hace notar que es poco probable que el primer ministro abandone sus funciones antes del banquete que se celebrará en Downing Street, en honor de los reyes, el 5 de mayo, pero prevé que inmediatamente después de esa fecha, Neville Chamberlain sucederá al jefe del partido conservador.

Roosevelt critica al Tribunal Supremo, acusándole de hacer retrasar el progreso social de los Estados Unidos

WASHINGTON.—El presidente Roosevelt ha criticado en un discurso la actuación del Tribunal Supremo, que ha retrasado el progreso social y económico de la nación al invalidar el "New-Deal". El presidente ha pedido al Congreso que examine sin retraso el proyecto de Reforma judicial, con arreglo al cual todos los jueces federales, incluso los del Tribunal Supremo, quedan obligados a jubilarse a la edad de setenta años, conservando sus emolumentos.

Después de haber puesto de relieve que la Constitución no da al Tribunal Supremo derecho a oponerse a las leyes votadas por el Congreso, el presidente pidió que se inyecte "sangre nueva" en la institución de la Justicia. Añadió que, con el fin de ganar tiempo, propone la reforma al Congreso en lugar de pedir a los cuarenta y ocho Estados que voten una reforma de la Constitución.

Inglaterra, según la Prensa francesa, parece haber abierto los ojos, ante las reclamaciones coloniales de Hitler

PARIS.—Pertinax dice en "L'Echo de Paris", comentando la conferencia de Materias primas:

"Tras algunas vacilaciones, el Gobierno de Londres ha adoptado una enérgica actitud contra las reivindicaciones coloniales germánicas, y defiende la cuestión de las materias primas para demostrar la mala fe de Hitler y de sus consejeros. A decir verdad, Alemania no pide la devolución de sus anti-

guas colonias, pensando que sus necesidades económicas puedan quedar satisfechas a ese precio, sino para poner los cimientos de un imperio, que se desarrollaría con arreglo a las ocasiones, ya que no tiene una marina potente a su servicio, y que sólo podría extenderse si en Europa, y por las armas, llegase a la hegemonía. Directamente interesados en este asunto, los ingleses parecen haberlo comprendido."

Prosiguen los ataques fascistas a los barcos franceses

MARSELLA.—Ha sido captado un radio, lanzado por el cargo francés "Yebel Antar", declarando que ha sido bombardeado, a las nueve de la mañana, por un avión, sufriendo algunos daños materiales. No ha habido desgracias personales. El barco se encontraba frente a las costas españolas, a la altura de Barcelona.

Un cuento turco que parece tártaro

ESTAMBUL.—El Gobierno turco ha prohibido el reclutamiento y salida de voluntarios para la guerra en España.

Cómo premia Hitler a sus compinches fracasados

LONDRES.—El corresponsal del "Times" en Berlín dice que Ribbentrop ha conferenciado extensamente con Hitler, tratando seguramente de las relaciones angloalemanas, y especialmente de la reacción británica al discurso de Leipzig.

Se habla de un posible cambio, que comprendería el nombramiento de Ribbentrop como ministro sin cartera, y se añade que Hitler ha ordenado que los ministros de Guerra, Aire, Economía y Negocios Extranjeros estudien detenidamente las repercusiones militares y políticas del rearme inglés.

El corresponsal opina que, en vista de las dificultades con que tropieza el Reich, especialmente la falta de mineral de hierro, para conservar la proporción del 35 por 100 con la flota británica, Hitler ha de mostrarse ahora mucho mejor dispuesto a llegar a un acuerdo para la solución general del problema europeo.

El «Yebel Antar» fué bombardeado por la aviación fascista

PARIS.—Un comunicado del Ministerio de Marina sobre el bombardeo por un avión del paquebote francés "Yebel Antar", de la Compañía de Navegación mixta, dice que el barco fué atacado cuando se hallaba a la altura de Menorca, cayendo a bordo una bomba, que no estalló, y que la tripulación conserva.

El vapor siguió su ruta, y esta noche llegará a Marsella. Ha sido enviado a su encuentro un barco de guerra para convoyarlo.

El «Yebel Antar» aseguraba el vapor correo entre Philipperville y Marsella

MARSELLA.—El "Yebel Antar" es el vapor correo que asegura el servicio entre Philippeville y Marsella. La agresión tuvo lugar a unas cien millas de las Baleares. El barco, que no llevaba a bordo ningún pasajero, sólo ha sufrido ligeras averías.

La lucha entre el capital y el trabajo

LONDRES.—Se extiende la huelga de empleados de los autobuses de Escocia. Hoy han abandonado el trabajo 10.000 cobradores y conductores. Las compañías se muestran intransigentes.

libertad

INFORMACION DEL INTERIOR

Tenemos la victoria en las manos. Comprometerla en la retaguardia con palabras odiosas o con actitudes estúpidas, es suicida ¡Sed serenos todos, hermanos de causa!

Ante la quinta ofensiva

La radio nos trajo anoche la voz del general Miaja. Ha hablado en un momento en que toda la atención del mundo, está puesta en ese heroico Madrid, que con tesón inaudito está forjando la página más gloriosa de nuestra Revolución. Sus palabras, han sido lo que debían ser. Una afirmación rotunda, categórica, de que la quinta ofensiva de los facciosos se estrellará contra el valor invulnerable de nuestros hombres. La voz confortadora del viejo general, habrá tenido una gran resonancia en aquellas naciones, que, como Francia e Inglaterra, sólo esperan para imponernos "su paz", que el Madrid creador de una gesta inmortal, caiga en poder de las bárbaras hordas fascistas. Es el último paso de esta comedia sangrienta, y en él han puesto las naciones invasoras su última esperanza. Pero Madrid no está dispuesto a concedérsela. Como ayer, como siempre,

Miaja tiene una fe ciega en la victoria. "¡Hasta morir!" —ha dicho—. Las palabras no han tenido esta vez la ampulosidad de un concepto hueco y brillante. Como llevan dentro calor de alma, como están tejidas con el rojo vivo del Ideal, encarnan el sentir único de los que luchan con la vista puesta en la roja enseña de la Libertad. Mas todo esto no basta. Con ser mucho el heroísmo, no lo es todo. Al valor indomable, hay que acompañarlo con nuestro concurso. Nuestro lema de "¡Todo para Madrid!" debe ser cumplido sin un regateo. Si nuestra hambre ha de ser la victoria de los que allí ponen tan alto el nombre de nuestra Revolución, bien venida sea. Que no tengamos que sentir nunca la vergüenza de haber sido parcos en la hora del sacrificio, ya que es lo menos que podemos hacer como compensación al heroísmo de nuestros luchadores.

El coraje heroico de los mineros continúa impidiendo les lleguen refuerzos a los facciosos cercados en Oviedo

GIJÓN.—Durante toda la noche del domingo llovió torrencialmente sobre los frentes de Asturias. El lunes amaneció el campo convertido en una verdadera laguna. Desde los Areneros hasta nuestras avanzadillas de Santa Ana de Abullis y El Villar la hierba había desaparecido entre inmensos charcales. Pos detrás de Ventanilles, el pequeño arroyo, que se desliza apenas perceptible, se convirtió en un torrente, que dejó aisladas nuestras avanzadillas de La Cadedada por tierra. Ahora, para llegar hasta ella, hay que dar un rodeo por terreno enfangado.

En este sector de Colloto Lugones, en la jornada del lunes no se escuchó un tiro. Las únicas avanzadillas que se movieron un poco fueron las de las dos líneas que avanzan desde las cercanías de Puerta Nueva, para enlazarse en Villa Euzkadi.

En este sector de Colloto-Lugón algún tiroteo por la parte del Hospital y casas inmediatas a Las Adoratrices y algunos golpes de mano de los rebeldes, que fueron eficazmente rechazados.

En el día del lunes puede decirse que no se oyó en todo el cerco de Oviedo un solo disparo de cañón. A última hora la lluvia persistía, paralizándolo, aunque no por completo, nuestras operaciones de avance. Al amanecer del día de ayer, martes, continuaba el mal tiempo. Los facciosos intentan inútiles contraataques y realizan tanteos para abrirse paso hacia Oviedo.

Después de los intentos realizados en los últimos días, el enemigo trató hoy de recuperar parte del terreno perdido en las jornadas anteriores. La artillería rebelde abrió fuego, a las seis y media de la mañana, sobre nuestras posiciones de Buenavista. Depósito de Máquinas, Villa Euzkadi y casas cercanas a Las Adoratrices. Los cañones rebeldes hicieron sobre nuestras posiciones más de tres mil disparos, sin que con ello consiguieran intimidar a nuestras

fuerzas. Cuando el enemigo creyó conveniente preparada la operación que proyectaba y supuso que nuestras trincheras habrían sido desalojadas, entró en juego su infantería, que se distribuyó en tres pequeñas columnas. Nuestros soldados observaron en las cercanías del edificio de Las Adoratrices la presencia de unos 50 soldados, al mando de un sargento. Los facciosos abrieron fuego contra los nuestros, y los soldados republicanos contestaron con descargas cerradas. El resultado de esta pequeña acción fue que sólo pudieron escapar diez o doce de los que formaban el grupo, que, a toda prisa, se refugiaron en las últimas casas de la calle de González Besada.

También fue rechazada con gran energía otra pequeña columna que intentaba avanzar sobre la línea férrea. Nuestras tropas recogieron numerosos muertos, fusiles, un fusil ametrallador y 52 cajas de municiones. Fue encontrado herido un soldado del Tercio, a quien se hizo prisionero. Dijo que había visto evacuar unas 190 bajas rebeldes durante las acciones de hoy. El prisionero se llama Pedro Abricia y es natural de Campil. Servía en el regimiento de Infantería núm. 1. Añadió que para nutrir las banderas del Tercio en Asturias pidieron voluntarios, y como no se presentara nadie, se le enroló a la fuerza. Esta afirmación se contradice con una carta de la novia que se le ha ocupado, y en la cual ésta le censura se haya presentado como voluntario para la Legión. También manifestó que hace unas noches, y aprovechándose de la lluvia, habían logrado entrar en Oviedo por detrás del Naranco.

Facilitó asimismo otros detalles de gran interés para el Estado Mayor.

NUESTROS TELEFONOS:
14.188 - 19.268

El pecho corajudo de nuestras milicias es más fuerte que los tanques italianos, que se estrellan impotentes ante su valor

MADRID.—Durante la noche última, nuestras fuerzas que actúan en el sector de la parte norte de la provincia de Guadalajara, han podido comprobar, mientras se dedicaban a la recogida de los cadáveres que el enemigo había dejado en el campo de batalla, que la casi totalidad de estos eran de nacionalidad italiana, pues así lo acreditaban los documentos que en los bolsillos del uniforme de la legión extranjera llevaban.

En las primeras horas, la aviación fascista trabajó intensamente, descargando sus bombas sobre las posiciones leales, sin causar daños en nuestras posiciones, ni bajas en las filas del ejército popular.

Desde la madrugada se volcaron materialmente, sobre nuestras posiciones de Abanades y La Toba con la intención de conseguir lo que no habían logrado en el día de ayer; tomar por asalto nuestras posiciones. Para ello, hicieron preceder su ataque de violentísimo fuego de artillería y bombas de mano. Los proyectiles de los cañones facciosos cayeron casi en racimos sobre las posiciones leales. Inmediatamente fuerzas italianas precedidas de más de una veintena de tanques se lanzaron a un ataque feroz. Las máquinas de guerra, a más de proteger el avance de los rebeldes, disparaban sus ametralladoras contra nuestras posiciones. Intensamente funcionaron nuestras baterías antitanques y antiaéreas, pues los aviones facciosos, en número de treinta y cuatro, se lanzaron a un ataque sobre nuestras trincheras. Nuestro Ejército, depidamente protegido por los abrigos construidos al efecto, consiguió salir indemne de este nuevo ataque de la aviación. Acabado el bombardeo, que duró un par de horas, los rebeldes insistieron en el ataque por segunda vez, y fueron de nuevo rechazados con bastantes bajas. El tercer ataque duró, desde mediodía hasta mediada la tarde. Describir la violencia de la ofensiva sería inútil, pues todo el lujo de material y armamento de que disponen los rebeldes, fué puesto en juego para quebrantar el frente republicano.

Como por Abanades y La Toba, el ataque resultaba inútil, los fac-

ciosos hicieron un corrimiento hacia el sector de Cifuentes y por allí atacaron redoblando su violencia. Nuevo rechace del ataque, y nuestras posiciones quedaban incólumes. Mediada la tarde, volvieron a la carga los extranjeros, con su clásico aparato bélico, con el mismo resultado negativo. Entonces vino el ataque conjunto a todas nuestras posiciones de este sector, y hasta primeras horas de la noche se prolongó el asalto y el rechace consiguiente en la jornada de hoy, en la que nuestros milicianos derrocharon energía y heroísmo.

Cuando comenzó el ataque de media tarde, la aviación, que fué rechazada por nuestros cazas y nuestras baterías antiaéreas, marchó con dirección a Guadalajara, donde intentó bombardear; pero como los cazas leales la perseguían y las baterías antiaéreas la mantenían a gran altura, descargaron dos bombas cerca del puente sobre el Henares y emprendieron la fuga. Por lo tanto los ataques desatrollados esta tarde en el sector de Guadalajara, por tierra y por aire, fueron energicamente rechazados por el Ejército leal. En otros sectores del Centro, hubo intenso

cañoneo por ambas partes, sin consecuencias por la nuestra. A última hora de la tarde, nuestras fuerzas que operan en el sector del límite del Parque del Oeste, dieron un rápido golpe de mano sobre las posiciones rebeldes. Tres cuartos de hora duró la operación, durante la cual, nuestra artillería, trabajó con eficacia, así como las fuerzas de infantería. Consecuencia de este golpe de mano, fué el mejoramiento de las posiciones en el Puente de los Franceses y en el cruce de las carreteras de Castilla y El Pardo.

Desde hace días, nuestras fuerzas que operan en el lugar de la Sierra, conocido por el Puerto del Reventón, observaban que en las cercanías de Segovia, había frecuentes disputas entre diversos bandos de las fuerzas facciosas. Estas disputas han degenerado en franco tiroteo entre los fascistas que guarecen las posiciones de Balsain y La Granja. A estas horas se desconocen los efectos que hayan tenido estas discordias, dirimidas a tiros.

En los demás sectores del frente del Centro, no hubo novedad digna de señalar.

Se puede aprender a ser valiente, compañero; a ser valiente y a ser digno. Empieza, desde hoy, a querer serlo y ya llevarás andado la mitad del camino. Lo demás vendrá con el ejercicio, pues ten la seguridad que con él, y tomando por modelo a otros hombres valientes y dignos, se adquiere la fuerza y se desarrolla el valor

En los cuarteles no se debe hacer propaganda política y menos con amenazas

MADRID.—El periódico "C. N. T." publica una protesta contra la actuación de los censores militares. Dice que éstos no tienen por qué intervenir en ninguna cuestión política, como hasta ahora vienen haciéndolo. Denuncia al general Miaja que un periódico, órgano ofi-

cioso de las fuerzas armadas, ha secundado la campaña contra el P. O. U. M., y dice que una labor política de esa naturaleza no puede tolerarse a nadie, y menos a un periódico, que no puede tener significación de partido. Recoge a continuación el hecho que denuncia esta mañana "Castilla Libre", acusando a Margarita Nelken de hacer propaganda en los cuarteles, propaganda en la que se llega a amenazar a los que no quieren afiliarse al partido comunista.

¡CLARO!

MADRID.—Hoy, en uno de los sectores de la Ciudad Universitaria, comentaban unos milicianos lo ocurrido a un compañero, recién ingresado en el Cuerpo de Asalto y destinado a Valencia. Dicho compañero fué ayer víctima de un accidente desgraciado. Después de haber hecho toda la campaña de Madrid sin una herida, al llegar a Valencia se le disparó el mosquetón y se produjo la muerte. Comentándolo, uno de los milicianos decía: "Como que las balas, al salir del fusil, van con tarjeta."

Vuestro valor, compañeros milicianos, despierta admiración y simpatías en el mundo. Conservaos igual que hasta aquí y el triunfo, hermoso y magnífico, no se hará esperar ¡Madrid, Asturias, son ya dos páginas sublimes de nuestra historia!

Lo que cuenta un evadido

2.500 fusilamientos en Soria y su provincia

BRIHUEGA (Por correo).—Las presentaciones de evadidos son constantes en el sector de Guadalajara. A las presiones de los rebeldes, ahora frecuentes en Abanades, siguen las deserciones. Entre las últimas figuran varios seudofalangistas de la provincia de Soria, uno de ellos Virgilio Peralta, afiliado a la C. N. T., hijo de la ciudad del alto Duero.

Tienen por origen las deserciones el alistamiento voluntario o forzoso en las falanges, de muchos de ideología izquierdista. Realmente, podría decirse que el alistamiento siempre es forzoso; bien porque se haga la recluta a que es difícil evadirse, bien porque con el hambre empuja a los hombres de izquierda a inscribirse en la facción, con la idea obsesiva de pasarse a nuestro frente. Este ha sido el caso de Virgilio Peralta, que nos habla de la situación angustiosa de la provincia de Soria, donde se carece de medios para la subsistencia; situación que se refleja en los frentes, donde se mantiene a los alistados con urias alubias escuetas condimentadas con sebo por haberse agotado el aceite y la manteca. Por eso llega a ser obsesiva la idea de la deserción, incluso entre los más indiferentes respecto a la contienda.

Virgilio Peralta, que ha presenciado en Soria la actuación del fascismo, nos refiere los crímenes y las humillaciones llevadas a cabo por las llamadas gentes de orden, evangelizadoras de una religión de paz, que dejan señalado su pasto con una estela trágica. El número de sacrificados en la capital y la provincia rebasa el de 2.500. Esta cifra, asignada a una provincia que se creía entregada a la reacción, feudo del caciquismo blando, pero esterilizador de la voluntad, pone ya espantos en el alma. Mas con ser brutal la cifra en sí, lo es más la perfidia, el regodeo sádico con que los fascistas han ido realizando sus venganzas, introduciendo el rencor homicida incluso entre las familias.

Un caso de estos ha sido la familia del que era alcalde de Almazán, cuando se produjo la sublevación. El alcalde, Teodoro del Olmo, socialista doctrinario, bondadoso, incapaz de concebir la más leve idea de rencor, fué detenido por los fascistas y se le obligó a pasear por Almazán y algunos pueblos del partido judicial, ostentando un enorme escapulario colgado del cuello, y a llevar los brazos en cruz. Pero esta actitud entre gortescas y trágica, no llegó a desarmar a los chacales del fascismo, y concluyeron por fusilar a su víctima propiciatoria. Pues bien: un hermano de Teodoro, Celso del Olmo, farmacéutico, es hoy el alcalde de Almazán.

El evadido Virgilio Peralta nos hace seguidamente una relación de numerosos elementos de los partidos de izquierdas que han sufrido vejaciones y después han sido fusilados. El Dr. Juan Antonio M. Gaya Tovar, hombre venerable, que dedicó su vida a aliviar dolores y a ser ejemplo de democracia, de amor a la justicia y de sentimientos de solidaridad humana, fué fusilado, por ser el representante de la política del diputado a Cortes Artigas Arpón. El alcalde de Burgo

de Osma, Anastasio Izquierdo, magnífico regidor de la vida municipal de aquella villa, y al cual las beatas burguesas le habían querido salvar, porque toda la vida la había dedicado al engrandecimiento de su pueblo; fué por fin fusilado. José Bull, radical socialista, todo corazón, maestro cultísimo, fué asimismo fusilado. Mariano Cabrera, periodista de múltiples facetas, trabajador infatigable, fué también fusilado.

Pío Alfonso, bonachón padre de seis hijos, se permitió decir en el Casino de Numancia que aun cuando lo matasen, él moriría vitoreando a la República; tuvo la mala ventura de que lo oyese un teniente de la guardia civil, que se hallaba próximo, vestido de paisano, el cual fué a vestirse con el uniforme, regresó al casino, detuvo a Pío Alfonso y, poco después, volvía otra vez a pavonearse con su hazaña, diciendo: "uno menos".

Los facciosos han asesinado igualmente al joven socialista Adolfo Morales, organizador del partido en Soria; a don Herminio, médico de Almarza, antorcha del liberalismo en dicho pueblo sumido en la más espantosa adyección cacliqui; el joven maestro nacional Vicente Ruiz; a Lumbreras, otro joven luchador socialista; a Pepe Camarero, a Tomás Cue y a Arsenio Martínez, este líder sindicalista que fué el motor generoso de la organización de la C. N. T. en la provincia de Soria, realizando una labor de apostolado. Y cayeron tantos y tantos más, hasta 2.500, republicanos en su mayoría, socialistas muchos; sindicalistas, no pocos.

La ruta trágica del fascismo en la provincia de Soria, tiene su exponente o su gráfica más expresiva en el acoso de que se hizo objeto al diputado Artigas Arpón. Por donde éste pasó, en los primeros días de la sublevación, fueron soltados los mejores y más sanguinarios sabuesos, y la trayectoria que aquél siguiera la fueron marcando los fascistas con regueros de sangre. Al joven Benedito Beltrán, ajeno a las contiendas políticas, pero que brindó su automóvil al diputado para que saliera de Soria, lo fusilaron; al industrial de Mino Medina, Aniceto Dolado, que albergó unos minutos en su casa al diputado por Soria y le ofreció su hospitalidad y una taza de café, lo fusilaron. A varios vecinos de Barahona, acusados de haber visto al diputado cuando éste salía de la provincia, los fusilaron en número de más de veinte. A un hijo del secretario de Benamira, Nemesio García, único varón que quedaba en su casa, cuando llegaron los fascistas, lo fusilaron éstos por el horrendo delito de que en aquella casa había pernoctado el diputado la última noche que pasó en la provincia de Soria.

¿Qué ocurre en Guernica?

BILBAO.—En la Dirección de Seguridad manifestaron que ayer en el pueblo de Guernica se llevaron a cabo treinta y tantas detenciones de personas desafectadas al Régimen. El director agregó que se realizarán en lo sucesivo otros servicios encaminados a aniquilar la quinta columna.

El peor enemigo en los frentes es el frío

MADRID.—En el sector de la Ciudad Universitaria el enemigo hostilizó con artillería nuestras posiciones próximas a la Facultad de Derecho, edificio que está en nuestro poder. Para desorientar al enemigo, se hizo fuego contra los rebeldes desde la Cascada. Los rebeldes, al verse batidos por un sector que no esperaban, se aprestaron a la defensa por aquel lugar, y poco después terminaba el combate. La noche transcurrió con muy escasa novedad en las avanzadillas. El peor enemigo de los milicianos fué el frío.

El fascismo internacional se ceba en la marina inglesa

MADRID.—Por diversos conductos se sabe que el vapor inglés "Adda" pidió auxilio por encontrarse en situación desesperada. Acudieron a auxiliarle cuatro destructores ingleses y parece que cuando llegaron el "Adda" había desaparecido. Se trata de un paquebote de carga y pasaje, construido el año 22 en los astilleros ingleses de Harlans and Wois, de Greenok, y era propiedad de la empresa Africa Company. Desplazaba 7.816 toneladas en bruto y 4.663 neto. Desarrollaba una marcha de 17 nudos por hora.

Duro y a la cabeza

BARCELONA.—La Policía prosigue sus investigaciones para la detención de todos los individuos que se dedicaban a falsificar pasaportes destinados a personas desafectadas al régimen. Con este motivo se han practicado dos nuevas detenciones.

BARCELONA.—En los calabozos de la Comisaría general de Orden público ha ingresado una mujer de nacionalidad extranjera, complicada en los manejos turbios de unos individuos detenidos días pasados en una casa de la calle de Pablo Iglesias, en la que fueron ocupados materiales para la fabricación de explosivos. Será puesta a disposición de los Tribunales populares.

Parte de guerra de Marina y Aire

MADRID.—De nuestros aeródromos enclavados en las proximidades de Madrid despegaron durante la jornada de hoy, en varias ocasiones, escuadrillas de caza, en persecución de aparatos enemigos que bombardearon algunos pueblos de los alrededores, sin lograr dar alcance a ninguno de ellos.

Y siguen las minas submarinas

GERONA.—En Palamós, por orden de las autoridades, se ha procedido al hundimiento del vapor francés "Marie Teresa Le Brogne", embarrancado en nuestras costas, después de haber chocado con una mina submarina. Como se recordará, este buque ha sido bombardeado tres veces por trimotores italianos.

PARTES DE GUERRA

EL DEL EJERCITO DEL NORTE

Euzkadí.—En el sector de Urdieba, nuestras tropas, en dos incursiones, se apoderaron de cuatro mil cartuchos, varias cajas de peines, cinco cocinas de campaña y algunos comestibles, causando al enemigo bajas vistas.

Santander.—Sin novedad.

Asturias.—División de Oviedo: El enemigo, acosado ya en Oviedo, intentó hoy una acción desesperada en el Fresno. Un tabor de regulares y dos compañías del Tercio se lanzaron en masa al ataque. Nuestras fuerzas contraatacaron con energía y brío, haciendo retroceder al enemigo, recogiendo 50 cadáveres, varios fusiles, un fusil ametrallador y un prisionero del Tercio. El ataque enemigo fué precedido de una gran preparación artillera. La artillería republicana bombardeó con éxito concentraciones enemigas en el Naranco.

En esta operación se ha distinguido el batallón Asturias número 28, por su brío y energía en el contraataque, saliendo de los parapetos a contener y rechazar el ataque enemigo, al que puso en fuga desordenada, causándole muchas bajas.

En el resto de los sectores, sin novedad.

EL DEL FRENTE DEL CENTRO

Sector de la Sierra de Balsain.—Tiroteo sin consecuencias en nuestras líneas.

El Escorial.—En la noche del día 7 hubo tiroteo entre las fuerzas facciosas, lo que pudo comprobarse claramente desde nuestras posiciones.

Sectores del Centro.—Fuego de cañón, mortero y fusil, sin daños por nuestra parte.

Sector de Guadalajara.—El enemigo ha presionado con gran alarde de fuerzas italianas y elementos de igual procedencia. Nuestras tropas combaten y oponen una tenaz resistencia. Se han pasado a nuestras filas varios evadidos del campo faccioso.

En los demás sectores, sin novedad.

EL DE LA GENERALIDAD DE CATALUNA

BARCELONA.—El comunicado de esta noche dice: "Sin novedad en todos los frentes".

Son llamadas a filas las quintas comprendidas entre los años 1932 y 1935, ambas inclusive, como asimismo la totalidad de los que componen la quinta del 1936

MADRID.—Ha sido facilitada la siguiente orden sobre movilización dada por el general jefe del ejército del Centro:

"Autorizado por el Gobierno de la República para que sea anticipada la concentración a la Caja de recluta de Madrid números 1 y 2 de los individuos pertenecientes a los cupos de instrucción, sargentos, cabos y soldados acogidos al capítulo XVII, individuos que disfruten de prórroga caucada de los reemplazos de 1932 al 35, ambos inclusive, e individuos que componen la totalidad del reemplazo de 1936.

Se atenderán para ellos las siguientes instrucciones:

1.ª La referida incorporación se hará en el improrrogable plazo de veinticuatro horas, dando principio a las ocho de la mañana del día 10, con arreglo a lo que se determina en la orden circular de 17 de febrero, D. O. núm. 45.

Las operaciones de la incorporación las efectuarán los de la Caja núm. 1, en el cuartel del Retiro y los de la Caja núm. 2 en la calle de Ramón y Cajal, 5, bajo la inspección del coronel Lere, del Centro de Movilización y Reserva núm. 1, y Alfonso Mateos Campos, del regimiento de Infantería número 2, respectivamente.

2.ª Los individuos que residan en Madrid en territorios de la jurisdicción de las Cajas núm. 1 y 2 y que pertenezcan a las Cajas de recluta cuya presentación en las citadas Cajas no estén en la zona leal, efectuarán su presentación en las Cajas de recluta núm. 1 y 2, para su destino a cuerpo.

3.ª Quedan exceptuados de la incorporación el personal siguiente: Comunicaciones (Correos, Telégrafos, Radio y Teléfonos), per-

sonal ferroviario, personal empleado en industrias de guerra. Esta última excepción se acreditará mediante certificado de trabajo de las fábricas y talleres autorizados por el Ministerio de Industria, acompañando certificado personal del mismo trabajo extendido por los comités u organismos sindicales solventes.

También se exceptúa el personal de la Dirección General de Seguridad, vigilancia y policía; los que se hallen sirviendo en el ejército en batallones de voluntarios o en milicias voluntarias debidamente controladas por la Comandancia militar de milicias, enroladas con anterioridad al 17 de febrero último; los obreros de las minas de Almadén y los actualmente dedicados a la explotación de carbón en la cuenca minera de Puertollano (Ciudad Real), todos los cuales quedan militarizados y puestos al servicio de dichas industrias.

Los individuos que hayan sido declarados inútiles en las revisiones reglamentarias y que la hayan sufrido con anterioridad a la fecha del movimiento subversivo, quedan igualmente exceptuados.

Dos sentencias de muerte

MADRID.—Esta mañana se ha cumplido la sentencia de muerte impuesta por el Tribunal Popular a Manuel Diego Somonte y Arturo García Suárez, condenados por delito de espionaje.

nuevo dragón

COMICIOS DE LA C. N. T.

El Pleno que la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria celebra actualmente

Los trabajadores ferroviarios toman acuerdos en consonancia con los momentos revolucionarios

Los ferroviarios de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, que tantas muestras de capacidad vienen dando desde el comienzo de la sublevación fascista...

A este fin, este Pleno de Subsecciones se ha reunido ayer, a las diez de la mañana, en el local de la calle de Landerer, número 5...

A pesar de las dificultades que existen actualmente para celebrar esta clase de reuniones, asisten al Pleno las Delegaciones siguientes: Murcia-Mula a Caravaca, Alicante-Andaluces, Puertollano M. Z. A., Puertollano a F. del A. Manzanares, Cuenca, Madrid-Norte, Idem M. Z. A., Idem Oeste, Idem Aragón, Amer, Vich, Gandia, Reus, Tarragona, Tarrasa, Barcelona-M. Z. A., Aguilas, Segorbe, Barcelona-Norte, Ripoll, Córdoba-Andaluces, Mataró, Puente Genil Algeciras, Martos, Sariñena, Guadix, Carcagente, Córdoba, Ubeda, Alcázar de Cervantes, Hellín, Don Benito, Ciudad Libre, Albalade, Almorchón, Barracas, La Travesía, Alicante-Madrid a Zaragoza y a Alicante, Almería, Arcos de Jalón, Lorca, Baza, Granada, Aranjuez, Guadalupe, Castellón, Granollers, Gerona, Valencia y Metropolitano de Madrid.

Asisten, además, con carácter informativo, representación de los Comités de Relaciones de Levante, Cataluña y Centro; Comités de Sección Norte y M. Z. A., de Madrid; Federación Local de S. S. U., de Valencia, y Comité Nacional de la C. N. T.

No han podido asistir, por causas ajenas a su voluntad, 24 subsecciones que funcionan en la zona liberada, ni tampoco el Comité de Sección de Langreo y el Comité de Relaciones de Asturias y Norte.

En total, asisten 66 Delegados en representación de 27.911 afiliados, y dejan de asistir, por las causas citadas, 24 delegaciones con 8.071 afiliados.

Al comenzar a primera sesión, el Secretario del Comité Nacional de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria dirige un saludo a todos los reunidos y muestra su satisfacción por los deseos constructivos que a todos animan, claramente reñejados con su asistencia al Pleno.

A continuación se pasa a elegir Mesa de discusión, quedando constituida ésta de la siguiente forma: Presidente, delegado de Alicante-Andaluces; Secretario de actas, el de Valencia, y Secretario de palabras, el de Martorell.

Acto seguido se nombran tres compañeros para que procedan a la revisión de credenciales de los reunidos, y se acuerda que, mientras esto se hace, continúen las deliberaciones del Pleno.

El delegado de Villanueva y Geltrú presenta una proposición incidental, que consiste en que el Pleno discuta y tome acuerdos sobre la forma en que los ferroviarios, como parte integrante del Transporte, podremos contribuir al abastecimiento y evacuación de Madrid de una forma más normal y efectiva que hasta la fecha se viene haciendo.

Interviene el Comité Nacional de la Federación y dice: "Este Comité Nacional propuso en distintas ocasiones al Gobierno establecer una vía de comunicación con Madrid para facilitar este transporte y un segundo proyecto de coordi-

nación entre el ferrocarril y el autotransporte (este último fué llevado a la práctica unos días con resultados altamente satisfactorios y suspendido por causas ajenas a la voluntad de los ferroviarios), y que, además, estos mismos asuntos fueron presentados a la Junta Delegada de Defensa de Madrid; pero que, a pesar de todo, no han conseguido nada positivo y considera conveniente se exija del Gobierno encargue a los ferroviarios de atender este servicio.

En vista de lo avanzado de la hora se pasa a nombrar Mesa de discusión para la próxima sesión, recayendo la presidencia en Granada; Secretario de actas, Almería, y Secretario de palabras, Amer.

Se levanta la sesión a las doce y treinta horas, fijándose la de la tarde para las quince y treinta.

EL COMITE

Del Sindicato de la Construcción

Por la cordialidad del Pueblo antifascista

En estos momentos en que precisa más que nunca la máxima serenidad y cordura en defensa de las libertades del pueblo, hacemos un llamamiento a la conciencia de quien pueda evitar violencias, que a nadie beneficiarían como no sea al enemigo común, el fascismo.

No se trata de dilucidar a quién corresponde la administración de la vivienda incautada, si al Estado, si al Municipio, si al Consejo provincial; tiempo habrá para determinar con toda serenidad quién debe cumplir esta misión.

Definamos aparte personalismos y amor propio, limemos asperezas y no creemos dificultades ni a la Revolución ni a la guerra.

Hay un hecho consumado: las viviendas de elementos desafectos al Régimen están siendo administradas por el Comisariado de la Vivienda, dependiente del Consejo provincial, y éste tiene acordado entregar todo el producto de esta administración al Estado, si ello es preciso a las necesidades de la guerra, y ante esta actitud huelgan otras, que no hacen sino crear estados de pasión que todo aquel que sienta el antifascismo debe condenar por peligrosos e improcedentes.

Los organismos de la C. N. T. estiman debe llegarse a la total municipalización de la vivienda urbana, pero están dispuestos a discutir con toda serenidad la idea que otras organizaciones tengan sobre este respecto para llegar a un acuerdo en bien de todos.

Estiman un deber evitar desuniones y diferencias y, sobre todo, estados de violencia; creen que las cuestiones motivadas por la diferente apreciación de los problemas se deben resolver por la razón y no por la fuerza, y por ello hacen público que declinan toda responsabilidad sobre quien obre en otra forma, por lo que hacen constar públicamente que en forma alguna tolerarán imposiciones por la fuerza, contrarias a lo que crean razonable y justo.

Damos por olvidado el confusionismo que extemporáneos bandos, promulgados por autoridades gubernamentales, han producido en el público, en perjuicio de una re-

¡TRABAJADORES!
¡CAMPEÑINOS!
Atención a quien intenta romper la unidad en la retaguardia



C. N. T. A. I. T. Federación Local de Sindicatos Unicos

Comisión organizadora Pro Hospitales de Sangre y Guarderías de Niños del Sindicato de Peritos Técnicos Industriales y patrocinada por Federación Local.

Lista de donativos y entregas que hacen los Sindicatos a cuenta del material entregado:

Suma anterior: 72.689'40 pesetas.

Pepín, Carmencita y Marita, 50'00; Centurias 2, 3 y 4 de la Columna C. N. T. 13, 265'00; Sindicato de la Madera (Sección Envasados), 500'00; Compañero Arbós, 10'00; Grupo Artístico de Llobregat, 300'00; Fábrica de Harinas de Mislata, 468'00; Sindicato de Oficios Varios de Cárcer, 65'00; Uno, 4'00; Cartellista de la C. N. T., 42'00, y Compañeros del taller Ramón Arcé, 100'00.

Suma y sigue: 74.491'40 pesetas. Compañeros: Adquiriendo almanques, sellos y demás, ayudáis a los Hospitales de Sangre y Guarderías de Niños.

SOLIDARIDAD OBRERA

El borracho y el afilador de sables

He aquí dos personajes que, para mal de la Humanidad, hasta la fecha son inmortales. Ojeando un voluminoso album de cuadros antiquísimos, me encuentro enfrente de estos trágicos comediantes, que el sublime arte pictórico se encargó de personificar con caracteres indelebiles. Si no tuviésemos un concepto tan halagüeño de nuestro padre arte, repudiáramos con energía inaudita esta su obra, por prolongar la vida macabra de estos monstruos, que representan la muerte y la extinción de la cultura, de las aspiraciones excelsas de los sanos corazones, y de los sentimientos de justicia y de amor. Quizás sean estas las obras, que con el dedo recto, señale acusador, el único yerro y felonía que haya podido cometer la pintura. Es doloroso pensar, que desde los tiempos más remotos hayan predominado estos dragones infernales, para vergüenza y escarnio de la instrucción y la cultura. Desde la Prehistoria, hasta nuestros días, han salido a la escena social, para cometer toda clase de tropelías, todos los excesos imaginables, todo aquello que haya representado salvajismo e inhumanidad. Qué compatibilidad más asquerosa existe entre estos dos seres. Qué grupo más horrible forman sus figuras. Cuán detestable es su vista. El uno, representa el azote del equilibrio mental, y por ende, el bofetón más descarado que se le

caudación que, por ser de la colectividad, debía haber merecido mayor respeto; tampoco tomamos en consideración el improcedente absurdo de haber sido ocupado militarmente el Comisariado de la Vivienda, es decir, una dependencia del Consejo de Economía Provincial, olvidamos la provocación que tal supone, por quienes están obligados a agradecer en otra forma más cordial lo que Valencia ha hecho por ellos, pero quede bien patente que en forma alguna toleraremos atropellos que no tengan más razón que alegar que la razón de la fuerza. Nos interesa hacer esto bien patente, por el sentido de responsabilidad que siempre ha tenido de sus actos la C. N. T. El Secretario, J. MONEBAN

El borracho y el afilador de sables

He aquí dos personajes que, para mal de la Humanidad, hasta la fecha son inmortales.

Ojeando un voluminoso album de cuadros antiquísimos, me encuentro enfrente de estos trágicos comediantes, que el sublime arte pictórico se encargó de personificar con caracteres indelebiles.

Si no tuviésemos un concepto tan halagüeño de nuestro padre arte, repudiáramos con energía inaudita esta su obra, por prolongar la vida macabra de estos monstruos, que representan la muerte y la extinción de la cultura, de las aspiraciones excelsas de los sanos corazones, y de los sentimientos de justicia y de amor.

Quizás sean estas las obras, que con el dedo recto, señale acusador, el único yerro y felonía que haya podido cometer la pintura.

Es doloroso pensar, que desde los tiempos más remotos hayan predominado estos dragones infernales, para vergüenza y escarnio de la instrucción y la cultura.

Desde la Prehistoria, hasta nuestros días, han salido a la escena social, para cometer toda clase de tropelías, todos los excesos imaginables, todo aquello que haya representado salvajismo e inhumanidad.

Qué compatibilidad más asquerosa existe entre estos dos seres. Qué grupo más horrible forman sus figuras. Cuán detestable es su vista.

El uno, representa el azote del equilibrio mental, y por ende, el bofetón más descarado que se le

LO QUE DICE LA PRENSA Y LO QUE DECIMOS "NOSOTROS"

De "La Vanguardia":

"Señorita con diez mil duros casaría."

¡Caray, con la señorita! Qué escueta es cuando sale de compras.

De la misma:

"Comarada necesita compañera."

La de los diez mil duros te espera.

De "La Voz Valenciana":

"No puede haber ninguna preocupación, que no sea ganar la guerra, si no queremos exponernos a perderla."

Guerreemos por la libertad, y por la guerra lo damos todo, todo, menos la libertad, que es la que nos determina contra el fascismo, contra todas clases de fascismo.

De "El Pueblo":

"Todo el que niegue obediencia al Gobierno, sirve al fascismo y traiciona a la Revolución."

El Gobierno ha dicho: "Todas las armas largas al frente", y a la puerta de la redacción de "El Pueblo" lucen unos fusiles que dan gozo. Apliquense los de la redacción su propia frase.

De "Frente Rojo":

"Los del P. O. U. M. son enemigos de nuestra Revolución."

Si son enemigos de vuestra Revolución y son indudablemente revolucionarios, vuestro revolucionarismo sale malparado.

De "El Mercantil":

"Las armas y las municiones para los frentes, por los que ataca furiosamente el enemigo de todos."

Por mucho que chilles, no te saldrás con la tuya; Galarza no te hace caso.

De "La Correspondencia":

"Primero, ganar la guerra; después, hacer la Revolución." ¿Qué entenderá "La Corres" por

Revolución? ¿Es que acaso, aplastar al fascismo, a toda clase de fascismo, no es una acción revolucionaria?

De "Nueva República":

"¿Quiere decirnos "Castilla Libre" qué clase de leyes represivas, encarcelamientos y deportaciones ha tenido que soportar la clase trabajadora, cuando los republicanos de izquierda han dirigido los destinos del país?"

Lo que acabas de leer, lector, igual puede ser falta de memoria que sobra de frescura. Pero debe ser esto último, porque para lo primero, ha transcurrido muy poco tiempo, desde que los republicanos nos hicieran once mil preses; nos suspendieron por largas temporadas los periódicos; nos deportaron y nos masacraron en Jerez, Pasajes, Epila, Barcelona, Zaragoza, Arnedo, Casas Viejas... ¡Qué frescura!, la de "Nueva República."

De "Letra Confederal", de Alcázar:

"La retaguardia, paraíso de indeseables."

Si continuas tocando ese tema, pronto os encasillará la retaguardia entre los sin control.

De "Hombres Libres", de Guadix:

"A los siete meses de guerra, se sigue pidiendo, con resultado negativo, el envío de todas las armas largas al frente."

Al paso que van las cosas, ocurrirá todo lo contrario: ¡Se quedarán sin ellas en las avanzadillas y las tendrán las "fuerzas de Orden Público"!

¿Y, bien?

De "Acracia", de Lérida:

"Trabajadores: a quienes preguntan por qué no se ataca en el frente de Aragón, responded sin inmutaros; "Por la traición de las alturas."

¡Caray!, y qué expresión más clara la de "Acracia".

De "Ataque":

"Queremos un ejército político."

Conformes. Pero que formen en él todos los diputados junto con sus incondicionales, y como guía, o jefe, que vaya el "padre de la patria".

JUVENTUDES LIBERTARIAS Sindicato Unico Mercantil

Por la presente convocamos a todos los compañeros afiliados a estas Juventudes a una reunión plenaria, que se celebrará mañana, jueves, día 11, a las siete treinta de la tarde.

Ante los interesantes acuerdos que se han de tomar, esperamos que todos los compañeros acudirán, ya que en esta reunión se ha de marcar la marcha que tienen que seguir estas Juventudes. Por las Juventudes,

EL SECRETARIADO

Consejo Municipal de Valencia

Distrito de la Universidad

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los vecinos que habitan en este distrito que, a partir de los días diez al trece del corriente mes y horas de nueve a catorce y de dieciséis a veinte, podrán retirar, de la Tenencia de Alcaldía del mencionado distrito, sita en la calle C. Montornés, las hojas declaratorias necesarias para la adquisición de las tarjetas de racionamiento de víveres.

NOTICIAS DE ULTIMA HORA

La capital invencible y heroica

Los pechos viriles y arrolladores de nuestros combatientes rechazan todos los desesperados intentos del enemigo.-Los fascistas atacan con furor, sin conseguir sus objetivos.-Seguimos manteniendo todas nuestras posiciones

MADRID.-Intensidad enorme en los combates que se libran en la parte norte de la provincia de Guadalajara. Los rebeldes, con todo género de armamento, atacan con violencia, pretendiendo sembrar la desmoralización en las fuerzas leales al Gobierno de la República. La noche última atacaron con inusitado furor. Nuestras tropas se replegaron por la carretera general, sin perder posiciones de importancia, hasta llegar a otras donde poder hacerse fuertes. Era inútil sacrificar vidas por retener en nuestro poder unos metros más de terreno, máxime sabiendo que desde otras posiciones las fuerzas leales se podrían defender magníficamente. Y ésta fué la orden del Mando: mantener posiciones importantes que estaban debidamente fortificadas, y en las llanuras cercanas a la carre-

tera general hacer un retroceso ordenado y táctico, con objeto de poder defenderse mejor desde otras posiciones. El retroceso se hizo sin ninguna baja, pues no fué precisamente cediendo a presión del enemigo, sino a órdenes del Alto Mando republicano. Si nuestras fuerzas hubiesen recibido órdenes de resistir, lo hubieran hecho, pero a costa de muchas vidas, sacrificadas inútilmente.

El campesino que tiene los hijos en el frente, no quiere mantener vagos en la retaguardia

Nuestros luchadores reciben grandes refuerzos.-Las brigadas internacionales, frente a los traidores.-Nuestros hermanos se hacen fuertes.-Pasan de 2.500 las bajas de los fascistas

En las primeras horas de la madrugada de hoy, las fuerzas leales han recibido notables refuerzos. Dos brigadas internacionales y otros importantes núcleos de fuerzas constituyen la base de las de refresco, que han sido enviadas hasta las posiciones atacadas por el enemigo. Además, estos hombres van todos ellos perfectamente armados y con abundante material de guerra. Las fuerzas leales al Gobierno de la República se han atrincherado en el kilómetro 85 de la carretera de Aragón, y allí, desde primera hora de la madrugada, están haciéndose fuertes y resistiendo con heroísmo los embates

MOSAICO

España precisa de un teatro revolucionario. De un teatro de arte para la nueva educación del pueblo. De un teatro que entierre para siempre esas estupideces y esas ramplonerías que aún se ven por nuestros coliseos. Son horas nuevas las horas que vivimos. Y es de necesidad fundamental y apremiante un teatro revolucionario que siga, marque y vibre al unísono de los nuevos ritmos del arte y de la vida.

Un arte revolucionario es tan fundamental para la mentalidad que debe presidir la sociedad nueva, como la misma transformación social de las muchedumbres. Sin una mentalidad revolucionaria no hay ideas nuevas. Y sin ideas nuevas no hay hombres fuertes y sanos. Junto a nuestro pan de cada día, debe estar el arte de cada día, el afán de cada hora, la inquietud de cada momento. Y esto lo da el cultivo del espíritu a base de un arte que responda a las necesidades de belleza y de amor humanos.

Un pueblo fuerte espiritualmente es un pueblo capaz de las empresas más bellas y más audaces. Un pueblo sin mentalidad revolucionaria es un pueblo que precisa de los demás para conducirse.

Y... ¡ay de los pueblos que precisan de los demás para conducirse...!

Las hordas fascistas «nacionales» de allende las fronteras, se estrellan ante la muralla que oponen nuestras milicias

MADRID. — El jefe del Estado Mayor del Ejército del Centro dijo este mediodía a los periodistas que en la parte norte de la provincia de Guadalajara nuestras fuerzas resistían con heroísmo los fuertes ataques enemigos.

Contestando a preguntas de los informadores, dijo que se hallaba francamente satisfecho sobre la marcha de las operaciones en ese sector hasta el mediodía de hoy, y que esperaba continuasen las cosas iguales durante toda la jornada.

Terminó diciendo que la impresión que tenía de la jornada de hoy era francamente buena.

del enemigo. Nuestra artillería, con sus certeros disparos, hace que las fuerzas rebeldes estén constantemente en movimiento, y de esta forma se les priva de movilidad. A estas horas, ya hace nueve que nuestros cañones están disparando sin cesar sobre las posiciones y retaguardia facciosas.

Los italianos no hacen sino atacar por un solo punto del frente; dada la violencia de la agresión, las fuerzas leales se han replegado solamente por ese punto, es decir, por la carretera general de Aragón, ya que las demás posiciones se conservan incólumes. El hecho de que nuestras tropas hayan recibido fuertes contingentes de refresco, con numerosos carros de combate revela que la resistencia que se hará será heroica y no tendrá límites, y se evitará que los rebeldes se abran una vía de paso hacia Madrid. A causa de nuestro repliegue, los facciosos han podido avanzar en forma de cuña por la carretera, pero su punto de apoyo no es muy fuerte, lo que hace esperar que pronto esa cuña habrá dejado de existir.

Las bajas que han sufrido los facciosos han sido cuantiosísimas; hay quien asegura que al mediar este tercer día de ofensiva por la parte norte de la provincia de Guadalajara pasan de 2.500, entre muertos y heridos. En suma, que hasta mediodía de hoy la impresión era buena, pues nuestras fuerzas, con una moral elevadísima, resisten con heroísmo los fortísimos ataques del enemigo.

Corresponsales

Nuestro diario necesita que en cada pueblo haya un compañero que se encargue de enviarnos todas aquellas noticias que sean de real interés para nuestra publicación, utilizando el correo cuando no sean urgentes, y el teléfono 14.138 cuando requiera rapidez en la comunicación.

A nuestros corresponsales, avallados por los Grupos o por los Sindicatos nuestros, les suministraremos un carnet del diario. Para ello deben enviarnos dos fotografías pequeñas.

Palabras y... palabras ¡LIBERTAD!

La guerra no se gana con una crítica desahogada de la misma; se gana con el esfuerzo positivo, el sacrificio desinteresado y la privación sin protesta.

El frente debe ser lo primero y está siendo lo último.

Vemos por las calles a muchos hombres útiles que no quieren ir a luchar. A este paso habrá que llamar "primos" a los verdaderos hombres.

Menos puños en alto y más fusiles en las manos vacías.

Suponer que el pueblo no tiene más enemigos que los de Burgos, es el colmo de la credulidad y el desideratum de la inocencia.

Cuando la Revolución se convierte en una torre de Babel, el Gobierno dirá "aquí estoy yo"... que es lo que se trataba de demostrar.

Hagamos por que no nos cobren cara la culpa que va tan barata.

El caso es que no nos entencamos, hablando todos la misma lengua. Nadie quiere haber hecho menos que otro. Y su doctrina es la mejor. Y su aporte el más eficiente.

Son muchos los "leales" que están deseando que la Revolución se pierda.

"Pueblos libres, acordaos de esta máxima: la libertad puede adquirirse pero no recobrase."

J. J. ROUSSEAU
("El Contrato Social".)

¡Libertad! Bendito nombre que expresas la acción más viril y humana.

Libertad de acción; libertad de pensamiento; libertad de amar. He aquí la trinidad liberadora del género humano.

El Pueblo la adquiere cuando tiene conciencia de sí mismo y del idea que persigue. El individuo, cuando con amor, abnegación y heroísmo deje el "yo" para ser un átomo del todo libre. Entonces la colectividad trenzará el amor, el arte y la ciencia colocándolo al servicio de la Humanidad.

No se recobra, cuando el Pueblo no tiene conciencia de tal y forma una amalgama de ideas más o menos partidistas creadoras del privilegio y la esclavitud disfrazada de esta u otra forma de estado: cuando el individuo manifiesta en sus acciones, el lucro; en el amor, el interés, y en el pensamiento, la mentira que le embrutece, encadena y le aleja inconscientemente de la verdad.

PATRI SINGADO

Confederación

CARTELERIA

DEL COMITE EJECUTIVO DE ESPECTACULOS PUBLICOS
U. G. T. - C. N. T. (PRENSA)

SECCION TEATROS

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de Comedia. Responsable: S. Soler-Mari. 6'15 tarde y 10 noche, gran éxito de la comedia cómica, El Infierno.

NOSTRE TEATRE.—Comedies Valencianes. Responsable: Vicent Mauri. 6 vesprada i 10 nit, Cosquerelles. Formidable éxit.

TEATRO RUZAFÁ.—6 tarde y 10 noche: Las de los ojos en blanco. Verdadera revista de éxito. Presentación insuperable.

TEATRO ESLAVA.—6 tarde y 9'45 noche: Nuestra Natacha.

TEATRO APOLO.—Grandioso éxito. 6 tarde y 9'45 noche, Billy Wells, And Eroters, Piruletz, Estrellita Castro y otros grandes artistas.

TEATRO ALKAZAR.—6'15 tarde y 10 noche: La Marquesona, de Quintero y Guillén. Gran éxito. Butaca, 1'50.

SECCION CINES

Continua de 4'30 tarde a 12 noche

RIALTO.—Sansón, en español. Forjando la victoria. Defensa de Madrid.

OLYMPIA.—La mentira de la gloria, en español. Esto es el fascismo.

CAPITOL.—Mazurka, en español, por Pola Negri. La obra del fascismo.

LIRICO.—Lo quiso el Destino, en español, por George Raft. Defensa de Madrid.

TYRÉS.—El hombre sin rostro, en español, y Noche de tormenta.

SUIZO.—En persona, por Ginger Rogers, en español, y El gran final.

GRAN TEATRO.—Casino de París, por Al Jolson y Noche nupcial, en español.

GRAN VIA.—La que apostó su amor, en español, y Sombrero de copa.

METROPOL.—Búscueme una novia, en español, y La venganza del mar.

AVENIDA.—La dama del Boulevard, en español, y Hombre o ratón?

GOYA.—Por unos ojos negros y El fantasma va al Oeste, en español, y Lenin, el genio de la Revolución.

DOEE.—La estrella del Moulin Rouge, en español, y Tiempos modernos.

PALACIO.—Valor y lealtad y Candidata a millonaria, en español. MUSEO.—El monstruo al acecho; Rebelde, por Shirley Temple, en español, y Golpe por golpe, gran film soviético.

IDEAL.—El delator, en español, y Roberta, por Ginger Rogers.

VERSALLES.—Shanghai, en español, y Tempestad sobre Méjico.

ROYAL.—De guapo a guapo y medio y La última avanzada, en español.

MUNDIAL.—El retorno de Raffles. Dos y medio y Golpe por golpe. Gran éxito.

SOROLLA.—La máscara de carne y La alegre divorciada, por Ginger Rogers.

POPULAR.—Hermano contra hermano y El secreto de vivir, en español.

COLISEU.—Justicia serrana. Ví-das en peligro y Lenin, genio de la Revolución.

VALENCIA.—Caballeros de capa y espada y El asesino invisible, en español.

JERUSALEN.—Peter, en español, y Nuestra hijita, por Shirley Temple, en español.

FONTANA ROSA.—Sin patria y Hombres sin nombre, en español.

GIN.—Quiéreme siempre y Charlie Chan en el circo, en español.

MOULIN ROUGE.—Hoy, Desfile de primavera, en español, y La simpática huérfanita.

ELDORADO.—La amenaza pública y El gran hombrecito, en español.

IMPERIAL.—El pacifista y La fruta verde, por Franzisca Gaal, en español.

ALHAMBRA.—Barcarola, en español y Claro de luna en el río.

BENLILURE.—Aquí hay gato encerrado, y Prisioneros del odio, en español.

VICTORIA.—Amor y alegría y Estrella de medianoche, en español.

ESCALANTE.—La herencia, en español, y El crimen del Vanities, en español.

MUSICAL.—Nocturno y Por el mal camino, en español.

ESPM.—Mandale y Campeón ciclista, en español.

LA MARINA.—Aquí hay gato encerrado y Prisionero del odio, en español.

TELEFONOS NUMERO:
 Redacción... 14.188
 Administración... 19.268

AV. BLASCO IBANEZ, 4, 2.º
 VALENCIA

Número suelto:
 15 cts.

Nosotros

PORTAVOZ DE LA FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

VALENCIA, miércoles 10 de Marzo de 1937

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valencia, Grao y Cabañal, mes: 3'00
 » » » trimestre: 9'00
 Resto de España... » 10'50
 Extranjero... » 18'00
 » » » semestre: 36'00
 » » » año... » 72'00

España, más allá de sus fronteras

¡PARIS! ¡PARIS!...

Nuestra lucha, que asombra al mundo del trabajo y de la civilización, está bastante desatendida en el exterior. No se sabe ciertamente por qué ni para qué luchamos. No se conoce en toda su magnitud—de epopeya— nuestro movimiento revolucionario. No nos conocen ni aquí ni más allá de nuestras fronteras. No nos conocen. Y es lamentable. Todo por falta de propaganda. Todo porque nuestros políticos no se han preocupado jamás de atender al Pueblo. Todo porque no se preocupan aún. Es hora de que se nos conozca a los revolucionarios. En España y en el mundo. Hora es ya de que se nos trate como nos merecemos. Hora es que todos sepan cuán grandioso es el ideal que defendemos y la causa que impulsamos con nuestra sangre y nuestro dolor. Apuntemos a las capitales de Europa. Que todos tengan la visión exacta de la grandiosidad de nuestros sentimientos. Que todos sepan a qué atenerse con respecto a nuestro generoso desprendimiento, a nuestra bondad infinita, a nuestro idealismo insobornable. Apuntemos hoy a Francia. Que sea en París donde se propaguen nuestras heroicidades, primero. Que sea en París donde los obreros de Francia sepan cómo procedemos los revolucionarios españoles. Que sea en la capital francesa donde se salga al paso de las infamias, y de las calumnias, y de las mentiras, y de las insidias, que la Prensa reaccionaria vierte sobre nuestro heroísmo y nuestro dolor. Que no haya un obrero, sea de donde sea, hable el idioma que hable, piense como piense, que no conozca la verdad de nuestra guerra. Que es su defensa. Que es la defensa del pan de todos los trabajadores. Que es la defensa de los hombres honrados del mundo.

Propaganda. Propaganda. Propaganda. Voces revolucionarias más allá de las fronteras de España. Plumas revolucionarias más allá de la Península Ibérica. Que todos lleven sus hálitos de justicia, que es la nuestra, a los rincones más apartados del mundo. Por hoy podemos y debemos empezar por la capital de Francia. Por hoy debemos y podemos hacerlo en París, nido de cobardes, que, al salir de España, con la generosidad del Pueblo, hablan hoy contra el propio pueblo que los defendió; nido

de canallas y de traidores, que vendieron a su país a los apetitos más groseros del imperialismo internacional; nido de histéricas, a quienes la bondad popular permitió salir sin el menor obstáculo, de esta España grande, inmortal, contra la cual mueven el áspid venenoso de sus lenguas viciosas...

París. París puede y debe ser hoy la capital que haga conocer al mundo de la honradez, al mundo del trabajo y de la Revolución, la belleza, el estoicismo y la epopeya de nuestra lucha contra traidores y contra mercenarios de la más baja ralea social...

De la misma forma que la capital gloriosa de España es el corazón de todo el proletariado mundial; de la misma forma que Madrid es el baluarte de las libertades populares; de la misma forma que Madrid es la barricada internacional contra el fascismo invasor y asesino, París debe y puede ser nuestro centro de Propaganda. De una propaganda a base de todo lo que haga falta para acabar de una vez contra tanta vileza y contra tanto crimen...

Tirón al blanco

"Dicen de Londres que en el campo fascista se habla de sustituir a Franco por Queipo de Llano en la dirección de las operaciones militares."

¡Sí que han tardado en darse cuenta de la incapacidad del general Pitimín!

"Ocho días después de la entrada en vigor de la prohibición de enviar "voluntarios" a España, desembarcaron en Cádiz diez mil italianos."

¡Y en Londres, preparando el bloqueo de la Revolución ibérica! ¡Fascistas!

"Los facciosos van a dejarnos sin barcos mercantes..."

...pero el ministro de Marina va a reconstruirnos Madrid. ¡No le tira el mar a "don Inda"!

"Hoy hace catorce años que fué asesinado nuestro compañero "Noy del Sucre"."

¡¡Y pensar que Martínez Anido vive aún!!

KIM



Viva el pueblo mexicano que con gigantesca mano de guerrillero valiente sabe llegar hasta el frente humillando al Océano.

Viva el mero compañero que sufre nuestro dolor y se nos brindó primero, porque sabe ser obrero y sabe ser luchador.

Viva, el que supo a Maltrata llevar la roja semilla del credo que no se humilla, con el valor de Zapata

y el rugir de Pancho Villa. Viva el pueblo mexicano con arroyos de león, que lleva el rifle en la mano y cerca del corazón un libro fuerte y humano que hiciera Flores Magón. ¡Indio! Huachaches, alon, blusa, pantalón cuerdudo, 30-35, en el alzón y con la revolución, pecho franco por escudo. ¡Viva el pueblo mexicano; raza fuerte; que sabe ser un hermano con nosotros en la muerte!

Y que el grito de victoria unirá con nuestras voces, al galopar de la gloria de sus caballos veloces. Y con el fascio su fin, tendrá la odiosa leyenda del odiado gachupín y vendrá Guatemala a plantar aquí su tienda. Su tienda de noble empaque, de franjas multicolores como el clásico sarape y los típicos castores. Y de Michoacán brillantes jicaras policromadas de tequila rebosantes refrescarán las jornadas en nuestras luchas gigantes. ¡Saltillo; tus tejedores nos mandarán los primeros de su asombroso trabajo y habrá chinampas de flores en el Ebro y en el Tajo! Y de Pachuca, la plata vendrá, por nuestros hermanos, en lírica serenata para hacer la vida grata en los yermos castellanos.

Viva el pueblo mexicano, que con gigantesca mano de guerrillero valiente sabe llegar hasta el frente humillando el Océano.

MURO

Estampas de la Revolución

EL PEQUEÑO HÉROE

Las altas cuestas de Sierra Nevada es el escenario grandioso de nuestro frente granadino. Nieve, mucha nieve. A trechos, su inmaculada blancura es rota por una roja mancha de sangre. El brusco contraste dice de luchas sin cuartel, de esta pugna gigantesca entre las tinieblas y la luz. El Mulhacem proyecta su sombra imponente sobre los pueblos que parecen dormir a sus pies, y se erige en centinela inviolable. La paz de aquellos lugares la han turbado los hombres con la voz de las armas, y el eco de la guerra se ha dejado sentir en Trevelez. Combates violentos, en los que cada hombre se ha convertido en gigante. La columna Maroto ha sido la realizadora de la gesta. Día tras día, los hombres que la forman han ido escalando riscos y conquistando alturas, hasta llegar a hacerse dueños del pueblo. Ahora, los combatientes de la Libertad vivaquean bajo el hálito glacial de la Sierra. La noche ha tendido su cenital impenetrable de brumas sobre los parapetos leales. El alerta de los centinelas vuela de vez en vez a través del silencio, como una advertencia.

Torrentera adelante camina un niño. La vida aún no ha dejado caer sobre él la prueba de los quince años. En su rostro hay una huella de infinitos sufrimientos. Cayendo, para levantarse después, abrumado por el cansancio de una lucha hercúlea con la nieve, va acercándose a nuestra línea de trincheras. De repente, el seco "¿quién vive?" de un centinela le detiene bruscamente. Sin temor alguno, avanza. Rodeado ya por nuestros hombres, las claras pupilas del niño son espejo fiel de su alegría. Dejándose en el camino girones de sus ropas, la carne del muchacho tiembla aterida.

El interrogatorio es breve. Hay en él laconismo del niño todos los perfiles de una honda tragedia.

—Eramos cinco — explica —. Mi abuelo, mis padres, una hermana y yo. Un día, los fascistas entraron en el pueblo que acabo de abandonar. ¡Parecían fieras! Medio pueblo fué fusilado por ellos. Mis padres, los primeros.

La voz del niño se ha quebrado mientras que evoca la escena.

—Un capitán de aquellos hombres penetró una noche en casa. Se fijó en mi hermana, que era hermosa, como un sol. Bajo la amenaza de una pistola, nos encerró a mi abuelo y a mí... No sé lo que pudiera ocurrir después. Sólo recuerdo un grito agudo de ella y el sonido de un disparo más tarde... Cuando pudimos echar abajo la puerta de nuestro encierro, mi hermana estaba muerta... El dolor ha enloquecido a mi abuelo, y yo he escapado...

—¿Qué piensas hacer?

Los labios del pequeño se contraen en señal de amenaza.

—Aquí cerca — responde — hay una avanzadilla fascista con ocho hombres. Durante todo el día he estado observándolos y he pensado vengar en ellos un poco del dolor que me han causado.

—¿Cómo?

—Necesito una pistola y bombas de mano... Iré yo solo.

UNA PREGUNTA:

¿Se puede saber por qué los diputados perciben aún las mil pesetas...?

OTRA...

¿Quieren decirnos qué falta hace el Parlamento...?

...Y ESTA:

¿Hasta cuándo va a durar la farsa...?

Poco después, los pies sangrantes del niño desandan el camino. En la trinchera leal hay una espera angustiosa. Pasan quince, veinte minutos. El estampido de una explosión se expande por la Sierra. Tras este primer fragor, otros varios.

No ha regresado el pequeño después. Nuestros milicianos sienten una extraña opresión en las gargantas. Al amanecer se efectúa una descubierta. Frente a la avanzadilla enemiga, que encierra ocho cadáveres, el cuerpo del niño aparece caído en la tierra con un proyectil clavado en el corazón.

La muerte le sorprendió sonriendo.

JOSE LUIS



Yo saldría hoy gritando que sin libertad no es posible el desarrollo evolutivo de la humana especie; que hay mucha gente empeñada en que no se haga efectivo el régimen libertario; que la "quinta columna" tiene en sus manos muchos resortes en la retaguardia. Yo diría esto y mucho más que me callo, porque aquí donde ustedes me ven, soy un hombre responsable, y cuando uno es responsable, debe callar pase lo que pase. Además: callar es de sabios. Claro, que con esto no pretendo presentarme como un sabio. No soy tan idiota, ni tan sabihondo. Una mediana, ¡vamos!

Ustedes no saben la tragedia del hombre responsable. No se pueden hacer idea. Todo, absolutamente todo, depende del hombre responsable. ¿Que un cuñado de Mussolini se ha roto los cuernos contra los Dardanelos? Pues el hombre responsable anda metido en ello. ¿Que estornuda un libertario, se enfada un guardia y se entera el general "Cazalla"? Pues el hombre responsable es quien tiene la culpa. Y claro, ante esto, yo, responsable cien por cien, me callo. Porque si yo hablara, el fascismo nos desbordaría; nos aplastaría; nos masacraría; nos jorobaría imponiéndonos sus concepciones totalitarias. Y para evitar la imposición vergonzosa del fascismo castrador, yo callo, ante las imposiciones de los aliados que me brindan su "solidaridad" a condición de dejarme mediatizar. Y callo, porque prefiero mejor un palo del "amigo" que del enemigo. Siempre da más gusto. Por otra parte no hay que olvidar que soy un responsable y, cuando uno es responsable se debe dejar perder siempre. Es el único modo de que no tenga la culpa. De lo contrario, todo agente de la "quinta columna" se "descubrirá" que es tu amigo; tendrás la culpa de la baja de la peseta; de las manifestaciones esporádicas de Hitler y hasta de las posibles erupciones del Vesubio. Así es de amarga la vida del hombre responsable. Si se mueve poco, mal; si mucho, peor. Únicamente, estando quieto, quietecito y callado, es la forma única de que no le acaquen a uno todo lo malo que ocurre por ahí. Claro, que quietecito y callado te roban cada día más libertad; pero no hay que hablar de eso ahora. Pensemos en nuestra responsabilidad.

Ante todo y sobre todo, la guerra

La guerra marcha. Con rabia, con dolor, con desesperación, pero marcha. Si por un momento nuestros bravos milicianos interrumpen el fuego para apercibirse de cómo les secundamos —mal, desde luego—, en seguida vuelven a lo suyo, que es acabar con el enemigo. No quieren saber nada, y hacen bien. ¿Para qué? Ya se han dado cuenta de que si ellos no luchan la guerra se perderá. Y si se pierde la guerra se habrá perdido la Revolución. Por manera que hay dos guerras: la guerra y nuestra lucha, tan poco edificante como infucunda.

Una es la de los facciosos, otra la de los leales; la guerra de Franco y nuestra guerra. Esto es doloroso, verdaderamente horrible. No quisieramos decirlo pero nos debemos a la verdad. El enemigo leal nos causa tanto daño como el declarado faccioso. La Revolución es el coco del enemigo leal. La odia. La detesta. La aborrece. Y al dictado de esta aversión se hace la guerra.

Quieren parar nuestra marcha y desplazarnos. Somos los de siem-

pre, los perturbadores de ayer, los del atraco, los del atentado, los de las bombas. ¡Ayer!... ¡Para qué vamos a hablar!

Consolémonos, mirando hacia Castilla. Siquiera allí no hay peste. Allí creen en la Revolución. Allí hay un fervor que lo arrostra todo. Y se lucha porque hay fe. Y se sufre porque hay arresto. Y se va adelante porque hay confianza. El miliciano lo es todo, allí no hay más que milicianos. La guerra es una misión, un mandato, un cometido. Gobierna el pueblo en armas: el gobierno de la guerra, que es el gobierno de la Revolución.

Contra viento y marea sigue en tu puesto, combatiente. A pesar de lo que oigas y de lo que veas, sigue disparando contra el enemigo. No te disipen nuestras cosas, que son también tuyas, es cierto... Atiende a la guerra que estás ganando con tu sangre y con tu vida. Cada baja causada al contrario es un paso hacia el porvenir que te ilusiona. Lucha y muere si es preciso por él. De todas suertes, allá y aquí, donde sea y cuando sea, ni tú has de decir la última palabra.